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Пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

РЯСНОЕзнямя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

N» 103 (1 0 2 1 1 ) Воскресенье, 26 мая 1957 года. Цена 20 коп.

Задача большой 
исторической важностив  истории нашей социалистической Родины, в истории великого коммунистического строительства есть много событий, которыми по праву гордится каждый советский патриот. Такими событиями были строительство и пуск крупнейших предприятий тяжелой индустрии —  первенцев наших пятилеток. Таким событием было могучее всенародное движение за освоение целинных земель, когда трудящиеся нашей страны в два— три года сумели поднять и поставить на службу Родине десятки миллионов гектаров целины.Е  таким событиям, несомненно, следует отнести и поднявшееся из народных глубин широкое движение за увеличение производства мяса и молока. Как известно, за последнее время по решению Центрального Комитета КПСС состоялись совей(ания работников сельского хозяйства в Краснодаре, Ростове-на-Дону, Воронеже, Горьком, Москве, Саратове,Свердловске, Новосибирске. На днях закончило работу такое же совещание в Ленинграде.Значение этих совещаний трудно переоценить. Они показали, что принятые на сентябрьском и январском Пленумах ЦК,КПСС решения по сельскому хозяйству да.ли мощный толчок развитию производительных сил деревни. В результате дальнейшего оснащения сельского хозяйства новой техникой, укрепления колхозов, МТС и совхозов кадрами, повышения материальной заинтересованности работников сельского хозяйства, перестройки партийной работы и усиления партийного руководства сельским хозяйством создались предпосылки для небывало быстрого увеличения производства зерна, мяса, молока,, масла и других продуктов.Об этом и свидетельствует начавшееся по почину передовых колхозов и охватившее всю страну соревнование за получение ста центнеров мяса и четырехсот центнеров молока на сто гектаров сельскохозяйственных угодий. Тысячи колхозов взялись в течение двух— трех лет увеличить производство мяса в 3— 4— 5 раз.Обобщив накопленный за последние годы гигантский опыт колхозов, МТС и совхозов, опираясь на мощь социалистической индустрии, на преимущества социалистической системы хозяйства, партия выдвигает ныне задачу исторической важнО'Сти —  в ближайшие годы догнать 

Соединенные Штаты Америки по произ
водству мяса, молока и масла на душу 
населения.С глубочайшим интересом советские люди прочли О'Публнкованную вчера в «Правде» речь Первого секретаря Центрального Комитета КПСС товарища Й . С. Хрущева на совещагши работников сельского хозяйства северо-западных . районов Российской Федерации.

«Успехи, достигнутые в сельском хо
зяйстве, и хорошие перспективы его раз
вития, —  говорил Н. с. Хрущев, —  по
зволяют нам поставить и решить задачу 
большой государственной важности —  в 
ближайшие годы догнать Соединенные 
Штаты Америки по производству мяса, мо
лока и масла на душу населения».Не только трудящиеся СССР, но и наши бесчисленные друзья во всем мире с гордостью узнают о том, что партия выдвигает столь грандиозную задачу, что в недрах социалистического сельского хозяйства созрели реальные возможности для ее успешного претворения в жизнь.Советские люди ставят перед собой благородную цель; в мирном соревновании добиться победы социалистической экономики над капиталистической, победить богатеев, которые разжзирели за счет' эксплуатации трудового народа и считают непрев13ойденной капиталистическую систему. Олицетворением силы капита- .листического строя являются Соединенные Штаты Америки. Вот тут-то советским людям и важно показать империалистическим хищникам СШ А , что Советский Союз сможет победить их в экономическом соревнованпи на таком важном участке, каким является производство сельскохозяйственных продуктов.Есть ли у нас условия для того, чтобы с честью решить эту задачу и еще раз продемонстрировать перед всем миром великие преимущества социалистической системы хозяйства? Да, есть! Конечно, надо сразу сказать: борьба будет трудной, потребуется героический труд миллионов колхозников, работников МТС и совхозов, труд всего народа, потребует

ся работать с огромным напряжением сил, вовсю развернуть творческие способности и организаторские таланты наших руководящих кадров, специалистов сельского хозяйства. По разве не стоит потрудиться для блага народа, разве не стоит потрудиться для создания в стране обилия сельскохозяйственных продуктов, разве не стоит потрудиться ради того, чтобы победить в соревновании СШ А. И трудящиеся СССР сделают это!В настоящее вгремя Соединенные Ш таты Америки производят на душу населения мяса 102,3 килограмма, а СССР —  32,3 килограмма. Молока и масла СШ А производят 343 килограмма и 3,8 килограмма, СССР —  245 килограммов и 2,8 килограмма. Нетрудно видеть, что по уровню производства молока разрыв между СШ А и Советским Союзом незначителен. Есть все воэможноста для того, чтобы по производству молока на душу населения догнать СШ А уже в 1958 году.Сложнее обстоит дело с производством мяса. Здесь, как видно из приведенных цифр, наша страна значительно отстает. Для того, чтобы догнать Соединенные Штаты Америки и по производству мяса, нам необходимо увеличить его производство по сравнению с 1956 годом не менее чем в 3,5 раза.Задача эта нелегкая. Нельзя преуменьшать трудности, но юшсте с тем не следует их и преувеличивать. Не таким уж неприступным является этот барьер, чтобы его нельзя было преодолеть.В самом деле, ведь сейчас есть в каждой зоне колхозы, которые берутся увеличить производство мяса в ближайшие годы в 3— 4— 5 раз, а некоторые —  и больше. Вот отдельные прюшры. Колхоз имени X V III партсъезда Гатчинского района, Ленинградской области, в 1956 году на сто гектаров земель произвел 25 центнеров мяса, а на 1960 год берется произвести 125 центнеров, и.ти увеличить в 5 раз! А разве другие колхозы Ленинградской области не имеют таких возможностей? Безусловно, имеют.Колхоз имени Кирова Чадыр-Лунгского района. Молдавской ССР, в 1956 году произвел 40,9  центнера мяса на сто гектаров земли, обязательство на 1957 год—  П О  центнеров, а на 1960 год —  180 центнеров, или рост в сравнении с прошлым годом в 4,5 раза. А разве в других районах Молдавии нет таких возможностей?Колхоз имени Орджоникидзе Лозовского района. Харьковской области, в 1956 году произвел 36 центнеров мяса на сто гектаров сельскохозяйственных угодий, а в 1960 году обязуется произвести 115 центнеров —  рост в три с лишним раза. А разве другие ко.дхозы Харьковской области не имеют таких условий? Безусловно. имеют.Следовательно, выдвигаемая цель —  увеличить производство мяса в 3,5 раза —  является делом вполне реальным.Важно подчеркнуть, что задача —  догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения не является какой-те да
лекой перспективой, это задача ближай
ших нескольких лет. На совещании работников сельского хозяйства северо-запада выступавшие товарищи говорили, что у нас есть возможность догнать СШ А по производству молока на душу населения в 1958 году и по производству мяса —  в 1960 году.Движение за производство ста центнеров мяса и четырехсот центнеров молока на сто гектаров земли, которое ныне ставит перед собой замечательную цель —  догнать в ближайшие годы СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения, —  зародилось внизу и выражает интересы всего нашего народа. Можно не сомневаться, что оно найдет всенародную поддержку.Пусть колхозники каждого колхоза, труженики каждого совхоза, руководители каждого района подсчитают, в какие сроки они смогут увеличить производство мяса в 3 ,5  раза и более по сравнению с 1956 годом, и через печать расскажут об этом перед лицом всей страны. Щ ’сть станет делом чести каждой области, края, каждой республики, после всестороннего изучения своих возможностей, вступить в соревнование за то, чтобы исторической важности задача —  догнать СШ А по производству животноводческих продуктов на душу населения —  была успешно претворена в жизнь.

(Передовая «Правды» за 25 мая).

П/!атериальная база здравоохранения ССОР в шестой пятилетке24 мая в институте организации здравоохранения и истории медицины имени Н. А . Семашко состоялась научная конференция по вопросам планирования здравоохранения е  СССР. В конференции приняли участие работники институтов и кафедр организации здравоохранения, министерств здравоохранения СССР и РСФСР, Госплана СССР и РСФСР, врачи ряда лечебных учреждений Москвы.С докладом выступил начальник отдела развития народного здравоохранения Госплана СССР В. И. Маевский. Докладчик подчеркнул, что для улучшения медицинской помощи населению, снижения заболеваемости, проведения более широкой профилактической работы директива

ми X X  съезда КПСС предусматривается прежде всего рост материальной базы здравоохранения, т . е. строительство новых больниц, диспансеров, детских яслей, санаториев, заводов медицинской промышленности. По проекту плана развития народного хозяйства СССР на 1956— 1960 годы намечается рост числа больничных коек в стране к концу пятилетки на 28 процентов. На строительство больниц. предполагается ассигновать 8 ,5  миллиарда рублей.Планируется значительное расширение сети детских яслей. За шестую пятилетку число мест в этих учреждения^ увеличится более чем на 45 процентов.Широкое развитие получит медицинская промышлеянесть. (ТАСС).

Борьба за быстрое завершение весеннего сева
борьба за высокий урожай!

з л 1 с о н .ч :м л м  с е в
П Ш Е Н М Ц ЫШ ЕГАРКА. (По телефону). Колхоз «Вперед к коммунизму» 24 мая первьш в районе завершил сев пшеницы на площади 800 гектаров.Самоотверженно • трудятся многие колхозники и мехааггааторы обслуживающей артель Баткатской МТС. Тракторист П. Острим на тракторе С-80 вспахивает за смену по 14 гектаров зе.мли при норме 12. На 120— 130 процентов выполняет сменные нормы на полевых работах тракторист Егор Лисьих.

ЗАВЕРШАЮТ СЕВАСИНО. (По телефону). Тракторно-полеводческая бригада Афанасия Глинского из колхоза имени Сталина, Асиновского района, завершает сев. На 24 мая в бригаде посеяно 670 гектаров зерновых культур и льна при плане 830 гектаров.Хорошо трудятся многие колхозники и механизаторы бригады. Тракторист А. Павловский 24 мая выпо.1 Нил норму на севе на 162 процента.ПОЛТОРЫ НОРМЫ ЗА СМЕНУ
К О Ж Е В Н И К О В О . (По телефону). 

Тракторист Виктор Дейк из тракторно- 
полеводческой бригады И . Михайлова, 
работающей на полях колхоза «Си
бирь», 24 мая добился замечательного 
трудового успеха. На тракторе ДТ-54 
он засеял за смену 65 гектаров пшени
цей при норме 40 гектаров.

Тракторист Митро. 
фановской М Т С  Сер
гей Григорьев с пер
вых дней работ на 
полях колхоза «Аван, 
гард», Асиновско
го района, выпол
няет и перевыполняет 
сменные нормы выра
ботки.

На предпосевной 
культивации он при 
норме 24 гектара об. 
рабатывал по 35 гек
таров за смену.

Н а снимке; трак, 
торист С . Григорьев.
Фото А . Луговцовой.

ДЕЛО НЕ В ПОГОДЕ,
Я В НЕОРГЯНИЗОВЯННОСТИ

ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТНОРМЫКолхоз имени Сталина, Туганского района, набирает темпы сев>а. Здесь хорошо работают посевные агрегаты трактористов тт. Наконечного, Арно, Трофимец, Горуна и Жбанова ()менные нормы они выполняют на 110— 130 процентов. Сеяльщики Николай и Яков Будько, тт. Грязнов, Гавриленко, Хоман обеспечивают хорошее качество сева.
П А  Ч А Л  И  

С Е В  К У К У Р У З Ы
в  колхозе имени Кагановича, Зырян

ского района, начали сев кукурузы. Ме
ханизаторы бригады тов. Фадеева из 
Громышевской М Т С  сев ведут квадрат
но-гнездовым способом.

В ко.1хозах зоны Тунгусовекой МТС на 20 мая план весеннего сева был выполнен всего на 13 процентов, весновспашки —  на 15,6 процента. Положение, как признает директор станции тов. Нат, исключительно тревожное. В чем же дело?...В  комсомольско-молодежной тракторной бригаде тов. Диденко, которая работает в колхозе имени Молотова, дела идут из рук вон плохо. Семь из девяти трактористов работают первый гад, нормы не выполняются, машины ломаются. Все это вызвало растерянность у тов. Диденко. Растерялся бригадир —  растерялись и члены бригады, а растерянность на сеше не доводит до добра.—  Хоть бы кто-нибудь из МТС приехал, помог, —  думает тов. Диденко.Ждать пришлось долго. Наконец, приехал инженер по сельхозмашинам тов. Сотников, он же секретарь комсомольской организации МТС. Механизаторы воспря- ну.1и духом —  инженер поможет, секретарь наладит дело! Н о... тов. Сотников пробыл Б бригаде несколько часов и уехал. Все осталось по-старому...Но ес.ти тов. Сотников все-таки бывает в тракторных бригадах, то главный инженер станции тов. Поляков считает, что его место —  в мастерских, а в бригады он должен выезжать только в экстренных случаях —  «когда где-нибудь произойдет авария».Стоит ли говорить, что такое «аварийное» понимание роли главного инженера в период сева в корне неверно. План сева в колхозах зоны станции срывается, и
Заб ыли о людяхКОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Большую заботу о быте колхозников и меха-' нязаторов, работающих в поле, проявило правление колхоза «Коммунист». Все полевые станы здесь хорошо оборудованы. В них чисто, тепло, уютно. В каждом полевом стане установлены радиоприемники «Родина», имеются шахматы,, шашки, передвпясные библиотечки. ■Совсем иная картина наблюдается в колхозе «Путь Ленина», расположенном в селе Нилино. Правление этого колхоза, его председатель тов. Сазанов не беспокоятся об устройстве быта колхозников и механизаторов. По их вине полевые станы здесь не были вовремя отремонтированы и оборудованы. В них неуютно, грязно. Придя после смены, колхозники и механизаторы, по существу, не имеют воз-

•можности как следует отдохнуть. Насть трактористов, работающих на полях 1-й бригады, ходит ночевать домой.Бригадир полеводческой бригады № 4 тов. Опаров с большим опозданием выделил повара для приготовления пищи людям, занятым на севе. В течение 5 дней колхозники и механизаторы не получали горячей пищи.В колхозе имеются радиоприемники, но на полевые станы они до Сих пор не доставлены.Руководители колхоза «Путь Ленина» забыли о людях, которые своим трудом решают судьбу урожая.
В. ЛОБАЧЕВ,

рабкор газеты «Красное 
Знамя» в Чилийской МТС 

Кожевниковского района.

Ж Ж рвбж хваьвсяе Н »  Cm Х р у щ е в а ,  
в  т Ш е ш ш и г р а д еЛЕНИНГРАД, 23 мая. (ТАСС). Сегодня Первый секретарь НК КПСС тов. Н. С. Хрущев посетил на правом берегу Невы строительство завода железобетонных изделий № 5. Корпуса этого крупнейшего в сгране предприятия по изготовлению индустриальных строительных материалов целиком воздвигнуты из сборного железобетона. Ежегодно завод будет изготовлять до 200 тысяч кубометров конструкций. В ближайшее время первая Очередь предприятия вступает в строй.Тов. Н. С. Хрущев осмотрел главный корпус завода, беседовал с руководящими работниками строительства. Затем он побывал в 122 квартале Шемиловки, где завершается возведение восьми пятиэтажных зданий общей жилой площадью 20 тысяч квадратных метров. Тов. Н. С. Хрущев познакомился с работой одной из лучших монтажных бригад треста Л': 3

Главленинградстроя, руководимой А. С. Демидкиным. С помощью башенного крана монтажники вели установку крупных блоков на ВТОРОМ этаже четвертого корпуса.В Кировском районе Н. С. Хрущев осмотрел строительство крупнейшего комбината стройдеталей, которое ведет коллектив треста Л'» 20 Главленинградстроя. Это предприятие будет изготовлять газо- и железобетонные, гипсовые изделия для жилищного и промышленного строительства, а также кухонную мебель, оконные блоки, архитектурные детали. Все корпуса II подсобные предприятия комбината сооружаются из сборных железобетонных конструкций индустриальными методами.Денинградские строители оказали теплый, сердечный прием тов. Н. С. Хрущеву.

кто, как не главный инженер, должен на местах организовывать круглосуточное использование техники на полную мощность, изучать и распространять опыт передовиков сева, на месте, без промедлений, устранять неполадки? Тт. Поляков и Сотников должны были заблаговременно создать и разослать по бригадам комплекты имеющихся в МТС запасных частей, а не ждать аварий и не терпеть такое положение, когда за каждой мелочью механизаторы приезжают в мастерскую.В колхозе имени Сталина, в тракторной бригаде тов. Суховейко долгое в|ремя вели весновспашку без преднлужеиков, т. к. их не привезли вовремя из другой бригады. Кто должен был об этом позаботиться, если не тт. Поляков и Сотников?К 20 мая перерасход горючего в МТС превысил 10 тонн. Одна из причин этого в том, что тракторы используются с неполной нагрузкой. Перерасхода горючего нет у тракторнстов-сменщиков тт. Борей- чука и Анкудовича, работающих на полях колхоза им. Кагановича, у тех трактористов, которые добились наиболее высокой выработки на трактор, которые вели сев сцепом из двух сеялок.Неплохих результатов на севе добилась тракторно-полеводческая бригада тов. Птиченко из колхоза имени (Сталина. 3 мая, когда все другие тракторы МТС еще стояли, она начала полевые работы. К 20 мая бригада тов. Птиченко засеяла 320 гектаров, тогда как бригада тов. Диденко —  всего лишь 58 гектаров.Главная задача сейчас —  в ближайшие дни завершить сев. Для этого надо использовать все возможности, не допускать простоя техники. Между тем колесные тракторы в МТС почти не используются на севе. ..........................................  , -На севе необходимо использовать и лошадей. В колхозах есть конные бороны, сеялки.' Однако лошади используются главным образом на подвозке семяи.У руководителей МТС, отдельных председателей колхозов нет заботы о создании нормальных условий для работы колхозникам и механизаторам. В ко.тхозе имени Кагановича на полях, где работает тракторная бригада тов. Акежненко, нет ни вагончиков, ни полевых станов. Механизаторы ходят ночевать за 5— 8 километров. Не заботится правление этого колхоза и о том. чтобы обеспечить агрегаты людьми. Бригаде тов. Аксинен- ко нужно 8 сеяльщиков, но есть только 4, из них двое работают из рук вон плохо.» Инструкторская гр^тша райкома КПСС, директор МТС тов. Нат не проявляют должной настойчивости и оперативности в устранении всех этих беспорядков. В этом —  глав-ная причина отставания Тунгусовекой МТС на севе.
Ю. ИВАНОВ.

135
утят

миллионов цыплят, 
и гусят— нолхозам 

и совхозамИнкубаторно-птицеводческие станции вывели к середине мая свьппе 135 миллионов цыплят, утят, гусят для колхозов и совхозов —  на 36 миллионов больше, чем к 15 мая прошлого года. Почти сто миллионов голов мо.тодляка станции цо- етавили колхозам. Из ш х  —  большое количество водоплавающей птицы, спрос на которую особенно возрос в хозяйствах, откармливающих на своих прудах и водоемах большие стада уток и гусей.(ТАСС).
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Декада татарского искусства и литературы
Волнующим и радоетньга событием в жизни народа Советской Татарии является первая декада татарского искусства и литературы, которая открылась в Москве 24 мая. Столица с раскрытыми объятиями встретила посланцев Татарской АССР.Большим праздником является начавшаяся декада и для всех народов Советского Союза, так как расцвет культуры Татарской республики наглядно свидетельствует о могучей живительной силе ленинской национальной политики, о благотворном влиянии советского строя. Если до революции татарский народ почти не имел своего профессионального искусства, то за годы советской власти здесь выросли свои композиторы, художники, артисты. Значительные произведения создала татарская советская литература. Деятели искусства стремятся отобразить в своем творчестве жизнь народа, его мысли и чаяния.Залит огнями переполненный зрителями зал музыкального театра имени К. С. Станиславского и В. И. Немировича- Данченко. Здесь в день открытия декады коллектив Татарского государственного театра оперы и балета имени М. Джалиля показал оперу ведущего композитора рес-

пуолики заслуженно'го деятеля искусств РСФСР и Татарской АССР Н. Жиганова «Алтынчеч» («Золотоволосая»). В основу произведения легли народные легенды и предания о борьбе татарского народа против захватчиков —  монгольских ханов. Либретто принадлежит выдающемуся татарскому поэту-патриоту Мусе Джалилю, имя KOToiporo носит театр.Перед началом спектакля коллектив театра приветствовала делегация работников искусств столицы. Заслуженный деятель искусств РСФСР Л. В. Баратов поздравил артистов Татарии с большим праздником —  открытием декады' в водной Москве.В ответном слоне заслуженная артистка Татарской АССР Г. И. Сайфуллина горячо благодарила за дружескую, братскую встречу и просила передать жителям столицы сердечный «салям».Зрители горячими аплодисментами наградили создателей замечательной оперы и постановки.В помещении Центрального детского театра начал свои выступления Татарский государственный академический театр имени Г. Камала, которому в текущем году исполняется пятьдесят лет.

Шел музыкальный спектакль «Голубая ша.т'ь» К. Тинчурина, показывающий татарскую деревню прошлого века.Казанский государственный русский большой драматический театр имениВ. И. Качалова —  один из старейших периферийных драматических коллективов. Москвичи знают его по предыдущим гастролям. В первый день декады артисты на сцене Академического Малого театра показали зрителям столицы драму Р. Ишму- ратова «Бессмертная песнь». Пьеса посвящена жизни и борьбе славного сына татарского народа. Героя Советского Союза, поэта Мусы Джалиля, казненного гитлеровцами в Моабитской тюрьме в 1944 году.Впервые в практике национальных декад наряду с крупными городскими театральными коллективами показывает свои достижения Мензелинский драматический колхозно-совхозный театр. Он проводит гастроли в помещении театра имени Ленинского комсомола.Многочисленных зрителей привлек концерт Государственного ансамбля песни и танца Татарской АССР в зале имени П. И. Чайковского. (ТАСС).

Отъезд
К , Е . Ворошилова 

213 Х а н ояХАНОЙ, 24 мая. (ТАСС). Сегодня утром Председате.ль Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов и сопровождающие его лица выехали из Ханоя, закончив визит дружбы в Демократической Республике Вьетнам.Многочисленные жители Ханоя заполнили улицы II шоссе от Дворца президента ДРВ к аэропорту Жиа-Лам, чтобы проститься с советскими гостями.К. Е . Ворошилова на аэродроме провожали президент ДРВ Хо Ши Мин. председатель Постоянного комитета Национального собрания ДРВ Тон Дык Тханг, премьер-министр ДРВ Фам Ван Донг, заместители премьер-министра Фан Ее Тоай, Во Нгуен Зиап и другие руководящие дея- те.ти республики, а также посол СССР в ДРВ М. В . Зимянин и члены дипкорпуса.Выступая на аэродроме, президент ДРВ Хо Ши Мин просил К. Е . Ворошилова передать советскому народу, правительству СССР и Коммунистической партии Советского Союза благодарность и любовь вьетнамского народа. С ответным словом выступил К. Е . Ворошилов, поблагодаривший вьетнамский народ за горячий прием и пожелавший Отечественному фронту Вьетнама, партии трудящихся Вьетнама, правительству ДРВ и народу Вьетнама новых успехов в деле строительства свободной и счастливой жизни, в борьбе за мирное воссоединение Родины.
Прибытие 

К. Е . Ворош илова  
в ПекинПЕКИН, 24 мая. (ТАСС). После визита в Республику Индонезию и Демократическую Республику Вьетнам сегодня в Пекин прибыли Председатель Президиума Верховного Совета ()СС!Р К. Е . Ворошилов и сопровождающие его лица.На аэродроме советских гостей встречали заместитель председателя КНР Чжу Дэ, председатель Постоянного комитета Всекитайского собрания народных представителей Лю Ш ао-ци, премьер Государственного совета КНР Чжоу Энь-лай и другие руководители правительства Китая, а также посол СССР в КНР П. Ф. Юдин. Пребывание И. Е. Ворошилова в ПекинеПЕКИН, 24 мая. (ТАСС). Как передает агентство Синьхуа, прибыв сегодня в Пекин. Председатель йверидиума Верхевпо- го Совета СССР К. Е. Ворошилов с аэродрома направился в сопровождении заместителя председателя КНР Чжу Дэ в резиденцию правительства КНР —  «Цинь- чжэндян» в Чжуннаньхае. У  входа в резиденцию товарища К. Е. Ворошилова встречал председатель КНР Мао Цзэ-дун.Поздоровавшись с Мао Цзэ-дуном, товарищ Ворошилов сказал: «Президент Сукарпо просил меня передать вам привет и пожелание всего наилучшего. Хо Ши Мин также просил меня передать вам и другим китайским товарищам горячий привет. Он пожелал всем вам всего самого наилучшего».Мао Цзэ-дун тепло К. Е . Ворошилова. поолагодарил

Первые мероприятияПрошло совсем немного времени со дня окончания работы Y II сессии Верховного Совета СССР. На Томском подшипниковом заводе приступили к реализации предложений трудящихся, наятравленных на упрощение руководства и приближение его в производству.Проведено объединение тарного цеха е ремонтно-строительным. Это меропр1иятие поможет упрости'гь управление. Кроме того, работишки тарного цеха получат помощь специалистов из строительного цеха.В ц е м х  лучшего наблюдения за технологией использованием инструмента технический надзор из абразивного цеха передается техническому от'^елу.До сих пор в кузнечном цехе чувствовалась перегрузка, а в роликовом цехе—  недогрузка. Сейчас в роликовом цехе расширяется участок резки колец из труб. Для этих целей установлено два новых полуавтомата, проведена местная механизация. В кузнечном цехе внедрены вальцы, которые помогут повысить экономию металла за счет использования концов прутков. В инструментальном цехе в целях облегчения труда рабочего недавно сдана в эксплуатацию кранбалка. С той же целью в шлифовальном цехе на одном станке внедрена, а на других будет введена в ближайшее время валковая подача. Это мероприятие поможет высвободить несколько работниц. Расширен экспериментальный ц е х ,. что значительно упростит внедрение новой техники.На заводе намечено большое сокращение командировочных расходов в связи с ликвидацией Министерства. Только за счет междугородных телефонных переговоров, канцелярских расходов, по предварительным подсчетам, завод сэкономит более 120 тысяч рублей в год.На днях на заводе проходила техническая конференция, которая определила пути развития техники, усовершенствования производства подшипников, улучшения качества продукции. Конференция прошла при большой активности рабочих, инженеров, техников и мастеров. Выполнение ее решений поможет Томскому подшипниковому заводу улучшить свою работу, удешевить подшипники и повысить их качество.
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Трудовые будни
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Буровая'
ведчиков.

Фото

вышка нефтераз-

В. Виноградова.

В дождь и слякоть, под 
жаркими лучами солнца по 

тайге и болотам идут геологи. 
Родине нужна нефть, и ее 
верные сыны вышли на про
сторы Западной Сибири, что
бы взять у земли ее богатства, 
ее сокровище —  «черное золо
то», нефть.

Задача геофизиков —  прове
сти разведку геологии местно

сти при помющи сейсмографа, 
гравиомегра и других аппара
тов.

Затем работники структур
но-поисковой партии приведут 
неглубокое бурзение, и когда 
геология местности будет рас
шифрована и прюдставит ка
кой-то интерес с точки зрения 
нефтегазоиосности, в дело пой
дет тяжелая артиллерия —  
нефтер)азведчики глубокого бу- 
рзения.

Преясде чем начать бзфение, 
приходится проделать немало 
стрюительных работ.

...Т ам , где расположится бу
ровая №  7, пока еще нет ни
чего. Плотники только рубят 
первые срубы. После того, как 
будут построены жилые дома, 
предстоит воздвигнуть котель
ную, склад для цемента. *

Нередко поселки бурювиков 
расположены вдали от других 
населенных пунктов. Поэтому 
здесь должно быть все необхо
димое: магазины, клубы, ба
ян ... Плотники знают, что ра
боты у  них впереди много, я 
трудятся на совесть, не счи
таясь со временем и с погодой. 
После возведения этих пост
роек выроют котлован, смонти
руют фонарь вышки и оборудо
вание, пострюят насосно-дизель
ный сарай, оснастят талевую 
систему, —  и вышка готова к 
работе.

В нескольких десятках кило- 
метрюв от места, где будет бу
риться скважина №  7, работа
ет бурювая №  5. Ее обслужи
вает бригада бурового мастера 
тов. Столярова. План первого 
квартала бригада вьшолнила 
на 184,3 процента.^ Ей при
своено звание лучшей бригады.

День за днем неустанно ра
ботают механизмы буровой, 
день за днем в земную толщу 
вгрызается долото, ведя сква
жину все глубже и глубже. 
Нужно ПОСТОЯННО' быть на-чеку. 
Возмояшы неожиданные выбро
сы, искривления скважины, 
прихват инструмента там, 
где работает недисциплиниро
ванный или потерявший бди
тельность работник.

В любую погоду, в любое 
время суток не должно прекра
щаться бурение. Всякая дли
тельная остановка в бурении 
чревата разными неожиданно
стями.

—  Скважина. —  рассназы- 
ет мастер буровой №  3  Колпа- 
шевсного .участка тов. Монти- 
ков, —  постоянно требует за 
собой наблюдения и ухода...

Стрелки часов- сомкнулись 
на цифре двенадцать. За ок
ном —  чернота. Лишь огоньки 
поселка нефтеразведчиков све
тятся в этой тьме, да тянет 
свою нескончаемую песню 
дождь.

Монтиков одевается и шага
ет из тепла комнаты сразу в 
слякоть, под холодный ветер.—  Посмотрю, что делается на буровой, —■ бросает он и направляется в сторону обозначенной красными огоньками вышки.

Скважина №  3 уже пробуре
на до необходимой глубины. 
Когда ее долото достигло 
2.898 метров, бурение прекра
тилось. Теперь начнут прово
дить ее испытания. Б.удет изу
чена геологическая CTpyirrypa, 
в которой пробурена скважина.

Сквозь длинный канал бу
рильных груб в нижнюю часть 
скважины накачивается цемент. 
Окончив эту работу, вахта бу
рильщика тов. Чубарова при
нимается за подьем инструмен
та.

После того, как нижняя 
часть скважины и металличе
ская труба, предохраняющая 
забой от разрушений, одеты в 
плотный цементный корпус и 
достигнута герметичность, в 
скважину вводят длинное тело 
перфоратора, несущего в себе 
несколько зарядов пороха и 
пуль. Нажатие кнопки, —  и 
пули, пробив трубу и слой це
мента. уходят в породу.

В скважину сквозь 
пробоины поступает 
жидкость, которая за
тем тщательно иссле. 
дуется. Кроме жидко
сти, внимание геоло. 
гов привлекает также 
обнаруженный в сква
жине газ.

После окончания 
испытания склады, 
вается полная геологи
ческая и нефтегазовая 
характеристика гори, 
зонта.

Горизонт за горизонтом, 
пласт за пластом отерывает 
земля людям тайны своих 
недр. И  когда после испыта
ния последнего горизонта воз
никает ясная картина перспек
тив нефтегазоиосности, ре. 
шается судьба скважины. Если 
нефть и газ, обнаруженные в

А  там, где находилось устье 
скважины, остается только ре
пер, на котором можно про. 
честь, кто забурил скважину и 
когда это было сделано.

...И  тогда люди вместе с обо
рудованием переезжают туда, 
где предстоит забурить новую 
окважтшу.

НАШИ НУЖДЫ, НАШИ ПЛАНЫ

Вахта бурильщика тов. Чубарова производит подъемные 
операции. Слева направо; помощник бурильщика тов. Картус, 
бурильщик тов. Чубаров, помощник бурильщика тов. Елясов.

Фото в. Виноградова.

ней, могут иметь промыш.чен- 
ное значение,' скважину ожи. 
дает долгая и славная жизнь. 
Если же она оказалась «бес
плодной», через некоторое вре. 
мя на месте, где в синеву не
ба уходило ажурное тело выш. 
ки. где день и ночь работали 
механизмы воцарится тишина.

И  так шаг за шагом бу
дут изучаться недра земля. 
И , возможно, в недалеком бу
дущем через болота и тайгу 
протянутся рукава нефтепрово
дов, по которым на перераба
тывающие заводы пойдет 
нефть.

Вл. К О Г А Н .

Непременное условие успехаИногда бывает так. На одной из буровых произошла авария. Различные комиссии изучают ее причины, виновник наказан, изыскивают методы .ликвидации аварии... И вот последствия ее ликвидированы, но возможность повторения подобной аварии все-таки не исключена.В чем же дело?А дело вот в чем. Условия нашей ’ работы не совсем обычны. Могут j возникнуть неприятности и ослож- i нения, которые трудно предвидеть.
Настойчиво внедрять турбинный способ буренияЗа последние годы при бурении глубоких нефтяных скважин широко применяется более прогрессивный и экономичный турбинный способ.Турбобур (забойный гидравлический двигатель) был изобретен в нашей стране.Преимущества турбинного способа бурения перед роторным велики. Они обусловлены в основном тем, что при турбинном бурении бурильные трубы не вращаются. Стало быть, почти исключается возможность их поломки, уменьшается износ труб, увеличивается коэффициент передачи мощности от устья скважины к ее забою. Кроме этого, создаются возможности ускорить бурение скважин при су ществующем оборудовании независимо от глубины скважины.В нефтеразведках Еолпашевской конторы разведочного бурения турбинный способ практически зарекомендовал себя, как наиболее производительный. За четыре месяца текущего года при турбинном способе производительность станка возросла почти в три раза.Благодаря применению турбинного спо

соба коллектив Ново-Васюганской нефтеразведки (начальник тов. Хан, старший инженер тов. Антипов, буровой мастер тов. Еременко) добился наибольшей скорости проходки.Однако не во всех разведках нашей конторы разведочного бурения турбобур нашел широкое применение. Не желая утруждать себя заботами о введении нового, передового, боясь возможных трудностей, некоторые товарищи чуждаются его.Начальник Нарьпгской нефтеразведки тов. Симонов, начальник Колпашевского участка бурения тов. Горский не уделяют должного внимания внедрению турбинного способа бурения.В Нарымской нефтеразведке при, работе тремя станками пробурено турбинным способом всего 468 метров, или 21 процент от общего объема проходки. Скорость проходки по разведке составила всего 229 метров, государственный план буровых работ за 4 месяца выполнен на 81,2  процента.У  нефтеразведок есть реальная воз-
Выход был найденУспешно пробурить свои скважины без аварий и осложнений —  задача всех буревых бригад. Успех безаварийной работы в процессе проводки скважины во многом решает правильный выбор режима бурения в полном комплексе и его соблюдение в процессе работы.Особенное внимание нужно уделять глинистому раствору. Из опыта известно, что ни одна скважина не может быть доведена до проектной глубины при плохом состоянии глинистого раствора и глино- хозяпства в целом.Глинистый раствор служит для охлаждения долота на забое при бурении скважины, глинизации (укрепления) стенок скважины, выноса выбуренной породы на поверхность и осуществления необходимого гидростатического давления с  целью предотвращения газо-водо-нефтяных выбросов, поглощений и катастрофических уходов, обвалов н сужений ствола сква^ жины. Веем этим требованиям г.танистый раствор может удовлетворять лишь при наличии качественных глин и при соответствующей химической обработке.Глинистый раствор —  это механическая смесь глины и воды в определенных пропорциях. Практика показала, что глинистые растворы, приготовляемые из различных глин, далеко не всегда удовлетворяют предъявляемым к ним требованиям.В Александровской нефтеразведке, где я работаю буровым мастером, мне пришлось участвовать в бурении первой разведочной скважины. Мы решили использовать местные глины.В поисках глин пришлось предпринять поездки по Оби и ее притокам и брать многочисленные пробы. Первые анализы глинистого раствора, приготовленного из мествгых глин, показали, что такой ра- ^ в о р  удовлетворить нас не может. Наи

более легким выходом было бы сказать, что глины непригодны, ждать, когда нам привезут глину. Но это оттянуло бы срок пуска буровой и, следовательно, поставило бы под угрозу срыва план бурения. Мы снова и снова продолжали поиски и, наконец, нашли глины, которые уже можно было иеполь-товать для приготовления Г.ДИНИСТ0Г0 раствора.Мы уделяли большое внимание обработке глинистого раствора. В процессе всего цикла проводки скважины, при разбуривании того или иного пласта и с  увеличением глубины качество глинистого раствора изменяется. Возникает необходимость обработки раствора заново химическим реагентом. 'Лучше поддерживать постоянно хорошее состояние раствора, чем работать раствором до того момента, когда он станет непригодным. У нас постоянно осуществляют строгий контроль за изменением качества глинистого раствора, чтобы своевременно принять меры при его ухудшении. Каждый раз перед обработкой раствора мы уже заранее имеем данные анализа, который проводится в нашей лаборатории, и ведем обработку в строгом соответствии с ними.Такая система постоянного проведения анализов, тщательный подбор рецептуры химических реагентов и их количества для обработки глинистых растворов, а также строгий контроль за качеством раствора в процессе всего цикла проводки скважины позволили нам пробурить скважину без каких бы то ни было осложнений, вызванных плохим качеством глинпсто'го раствора.
Н. ОДОБЕСКО, 

буровой мастер 
Александровской нефтеразведки.

можность увеличить вдвое объем бурения турбобуром. Для этого есть необходимые турбобуры и база для ремонта оборудования. Но эти возможности не используются.Бурение ту'рбобуром —  очень важный фактор снижения себестоимости буровых работ. Так, в первом квартале нынешнего года Ново-Васюганская нефтеразведка опорного бурения, работавшая преимущественно турбинным способом, имела фактическую себестоимость 1 метра бурения почти на 550 рублей ниже, чем по конторе в целом.Удвоение объема проходки турбинньга способом (что вполне возможно) по самым осторожным подсчетам .может дать не менее двух миллионов экономии государственных средств до конца года в целом по конторе.Трест «Запеибнефтегеолотия», в ведении которого находится контора, должен оказать нам помощь в пополнении парка турбобуров, снабдить запасными частями к ним. Нужно немедленно принять меры к организации ремонта турбобуров на Еолпашевской трубной базе и в Нарымской нефтеразведке.Настойчивое внедрение турбинного способа бурения на форсированном режиме в нефтеразведках конторы —  одна из неотложных задач нефтеразве.дчпков.
В. КАНКИН,

начальник планового отдела Колпашев-
ской конторы разведочного бурения.

И когда совершенно неожиданно возникает опасный момент, только одно может спасти от неприятностей: силоченность, дружба коллектива. Если рабочие вахты е полуслова понимают друг друга, знают свои задачи, если в коллективе царит здоровая атмосфера взаимопомощи —  не страшны никакие «сюрпризы»', которыми так богата работа на буровой.Члены, коллектива должны помогать друг другу. Если, предположим, бурильщик приступил к спуско-подъемным операциям, ему помогает дизелист. Он участвует в разматывании легости и других операциях.В нужный момент дизелисту на помощь приходят другие рабочие вахты.Взаимовыручка, взаиммюддержка —  непременное условие успешной работы на буровой.
Ф. ШНРЕБКО, 

тракторист Александровской 
нефтеразведки.

Среди безжизненной тундры, над лесными верхушками, в знойных песках возвышаются высокие ажурные вышки, окруженные немногочисленньвш строе- ► НИЯ1Ш. День ж ночь вблизи них слышен шум работающих механизмов. Это —  вышки нефтеразведчийов, которые неустанно, все в новых и новых местах ищут для страны «черное золото» —  нефть.Одним из наиболее неисследованных районов до недавнего времени являлась Западная Сибирь и , в частности, Томская область. До 1948 года почти никаких геологических исследований в Томской области не велось. Тайга, болота, большая отдаленность от промышленных центров делали этот район мало доступным для исследований.Бурение в 1950— 1954 годах Еолпа- йевской, Максимоярской и других опорных скважин, а также геофизические исследования дали богатый геологический материал, после изучения которого возникла необходимость расширить фронт разведочных работ. По этим материалам были изучены Еолпашевская, Нарым- ская, Парабельская, Назинекая ж ряд других разведочных площадей.Наряду с этим, Еолпашевской опорной скважиной, а затем многими глубокими и ме.ткими скважинами были вскрыты рудные горизонты, которые мы приняли за опорные в структурно-поисковом бурении. Таким образом, попутно с основной задачей поисков нефтегазоносных структур нашей задачей стало накопление геологических материалов по рудному месторождению. В настоящее время установлено, что это месторождение железной руды —  крупнейшее в мире.Еоллективы нефтеразведок Еолпашевской конторы бурения живут напряженной трудовой жизнью. Среди наших рабочих и инженерно-технических работников немало рационализаторов. Передовые бригады осваивают новый в этих районах способ бурения турбобуром.Совсем неда.шо внедрен и проверен новый метод ликвидации аварий с прихватами инструмента —  промывка скважины водой, ^ т  способ намного удешевляет стоимость затрат на ликвидацию подобных аварий, так как раньше применяли с гораздо меньшей эффективностью нефть или соляровое масло.В своей работе нефтераэведчикам приходится преодолевать многие трудности. Хочется немного рассказать о них.Почти по.тиое, а местами и полное бездорожье затрудняет перебазировку партий, тяжелого оборудования. Два трактора С -8 0 , сцепленные между собой буксиром, еле преодолевают сопротивление одного из агрегатов бурового оборудования (лебедка, насос) весом в 20 тонн. А ведь в наших условиях немало такого оборудования нужно перевезти за десятки километров через реки, озера ж болота. Часто к таким трудоемким перевозкам нас принуждают недостатки в материально-техническом снабжении.Зимой 1955 года на тракчюре С-80 были перевезены десятки тонн бу1рильных труб из Парабеаги в Пудино. Много груза перевозится зимой на тракторак из Еол-
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Поселок нефтеразведчиков Колпашевского участка Колпашевской конторы 
разведочного бурения. Фото В . Виноградоша.

Рационализаторы
и. ЛЕВ,

заместитель председателя совета 
бюро рационализации 

и изобретательства Колпашевской 
конторы разведочного бурения

В разведках и на участках Еолпашевской конторы разведочного бурения работает многочисленный коллектив рационализаторов и изобретателей.Для распространения опыта выпущено два бюллетеня. В них опубликовано описание предложения бурового мастера На- рымекой разве,дки тов. Гребса об отеплении грязевых и водяных насосов на буровых вышках. Эго предложение обеспечило бесперебойную работу насосов зимой. Был опубликован чертеж конструкции элеваторов для монтажа трубчатых и квадратного сечения вышек.Из-за отсутствия заводских элеваторов в Нарымской нефтяной разведке создалась угроза ср ы ва‘ Монтажа вышек. Механик тов. Валько предложил изготовить элеваторы, оказавшиеся в работе более производительными, чем заводские.Руководители конторы разведочного бурения уделяют большое внимание своевременному В'недрению рационализаторских предложений.

Недавно внедрено несколько важных рационализаторских предложений. Б урильщиком Ново-Васюганской нефтеразведки тов. Еолодня создана конструкция печи' горячего крепления замков бурильных труб. Инженер по бурению тов. Антонова разработала рациональную типовую схему монтажа и строительства вышек глубокого бурения, новый тип гор- фодробилЕи для приготовления химреагентов. По инициативе главного инженера конторы тов. Таранова применена гидро- вибрация для освобождения инструмента и промывка скважин водой при прихватах.Для работы геологов большое значение имеет вынос из скважины образцов породы (керна). Благодаря рационализаторам, создавшим модернизированную конструкцию кернорвателя, вынос керна повысился до 80— 90 процентов.За последнее время повысилась активность рабочих-рационализаторов. 90 процентов всех рационализаторов конторы —  рабочие. Замечательным рационализатором является старший механик Нарымской разведки тов. Валько, подавший несколько ценных предложений, например, об изготовлении тракторных саней из отработанных обсадных труб, предложение по заправке индикаторов ’ на буровых в зимних условиях. Последнее предложение было переработано в инструкцию для обязательного исполнения по заправке

ищикато'ров зимой для всех нефтеразведок. Слесарь тов. Щелчков изготовил специальную фрезу для фрезеровки осей собачек кернорвателя, приспособления для строжки гаек на фрезедаых станках. Это подняло производительность труда па 350 процентов.Аля широкого вовлеченпя рабочих и инженерно-технических работников в творческую рационализаторскую работу совет бюро рационализации и изобретательства конторы разведочного . бурения проводит на всех предприятиях конкуре на лучшее рационализаторское предложение. Опыт нашей работы показал необходимость материально заинтересовать на- ча.тьников цехов, инженеров по бурению, мастеров во внедрении рационализаторских предложений. Поэтому по условиям конкурса были установлены пять премий по 300 и 200 рублей для премирования людей,, энергично содействовавших внедрению предложений.Советы БРИЗа нефтер»азведок проводят консультации, помогают рационализаторам в расчетах, подготовке чертежей и образцов.В первом квартале текущего года лучше всего работал совет бюро рационализации и изобретательства Колпашевского участка. Здесь поступило 12 предложений, из которых 7 внедрено в производство.В Еолпашево готовится передвижная выставка лучших рационализаторских

пашево в Нарым. Немало средств расхо-* дуется на транспортировку раз.тичных грузов садюлетом. Между тем, все эти грузы можно было бы доставить на места во время навигации, если бы снабженческие организации лучше злали и учитывали условия работы нефтеразвед- чик-ов.Неудометвофительное снабжение часто приводит к длительным простоям. Уже 1,5 месяца бездействует опорная скважд!- на № 1 Ново-Васюганской нефтеразведки. Причина —  отсутствие бурильных труб. Отсутствие насосно-компрессорных труб, каната вызвало д.тптедьный простой скважины iNl 1 Александровской нефтеразведки.\ За врел1я нашей работы на территории Томской области мы заметили, что зависимость от навигации и нбудостатки в снабжении ощущают мно'гие организации северных районов области. Выход из этого положения: нужно быстрее осваиватд; дороги, связывающие г. Томск со всеми района.ми области.Работе разведчиков недр крайне мегаа-i ет ненужное разделение организаций,- занимающихся по сути дела одним и тем же. Та®, геофизические исследования наших скважин выполняются Еолпашевской промыслово-геофизической экспедицией, подчиняющейся Томской геофизической конторе. Содержание экспедиции, обеспечение жильем, транспортом остается за конторой бурения. Назрела необходимость подчинить промыслово-геофизическую службу буровым предприятиям^ в laiHHOM случае Еолпашевской конторе бурения.По условиям работы нам приходится часто «перекочевывать» с места на место. Сегодня мы живем на' территорий одного района, через пару лет можем начать работу в другом. Поэтому часто районные органы смотрят на нефтеразведчиков, как на временных гостей, о который не надо особенно заботиться, которые сегодня «наш и», а завтра уже «чьи-то». Этй узкоместнические настроения мешают нормальной работе нефтеразведчиков.Еонтора бурения, ее нефтеразведка строят в районах буровых работ жилье, клубы, красные уголки, магазины, столовые и т. д. При этом разведчики испытывают трудности е местными строитель- ИЫ'МН материалами. Очень трудно получить наряд на лес. И п(шти неразрешимой проблемой является получить несколько квартир за счет райжилфонда или горжилфонда. Невнимательное отношение, невидимому, помешало в свое время руководству Парабельокого райисполкома» более оерьезш) решрггь вопрос о выделении участка для строительства поселку Нарымской разведки. Нам отвели участок, который почти ежегодно заливается водой. При более внимательном подходе этого можно было избежать.Райисполкомы, райкомы партии 'и комсомола недостаточно заботятся о культурно-массовой работе, о лекционной пропаганде среда нефтеразведчиков, их ки- нообслуживаншн.Перед кожвктивом Еолпашевской конторы разведочного бурения стоит почетная задача— впервые в Западной- Сибири пробурить несколько скважин глубиной 4.000 метров для выявления нефтетазо- носиости. Эту работу мы будем осуществлять с  1958 года.Нефтеразведчикн в честь сорокалетия Октября взяли на себя повышенные обязательства. Мы решили К 7 ноября пробурить сверх плана 1.250 метров, выполнить план 10 месяцев на 107, процентов, а к концу года пробурить сверх плана 1.500 метров, выполнив годовой план на 107,5 процента.Решено также повысить установленную планом скорость бурения на 3 процента, производительность труда увеличить на 2 про-цента против устан-ош'лен- ной планом.Чтобы вьшолннть эти обязательства, мы должны улучшить нашу работу, поднять оргаяизованность, дисциплину. Местные организации должны помочь нам вш олннть наши обязательства.
Г. БАШАРИН,

; директор Колпашевской конторы 
разведочного бурения.

предложений. Будут экспонированы фотографии, чертежи, пояснения и схемы. Решением бурового комитета конторы разведочного бурения вводится наряду со званием лучшего по профессиям звание «Лучший рационализатор».Совет БРИЗа конторы разведочного бурения уделяет большое внимание контролю за каждым принятым к внедрению предложением. Благодаря этому «ряды рационализаторов выросли до 80 человек.Однако в работе с рационализаторами у нас еще есть крупные недостатки. Нередко предложения рассматриваются несвоевременно, некоторые руководители нефтеразведок формально относятся к их внедрению. Например, стенная газета «За нефть», орган коллектива конторы, вскрыла в труборемонтиом цехе большие недостатки в работе по рационализации и изобретательству. Здесь долгое время не внедряли предложения кузнеца гов. Фомина, токаря гов. Еузьменко, слесаря тов. Ужана.Для улучшения работы по рационализации и изобретательству в г. Еолпашево необходимо создать инженерное научно- техническое общество при Доме культуры или библиотеке. Необходимо иметь технический кабинет, где имелась бы техническая литература и все периодические издания с  информацией по обмену опытом, проводились бы технические консультации в помощь рационализаторам города,- имелись стенды с лучшими рационализаторскими предложениязщ.
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О Р У Ж И Я
•ЙГ ' , ☆  ☆ПОДДЕРЖКА МИРОЛЮБИВОЙ ПОЛИТИКИ СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВАФРУНЗЕ, 24 мая. (ТАСС)'. Сегодня состоялось расширенное заседание Киргизского республиканского комитета защиты мира. Оно было посвящено обсуждению Заявления Советского комитета защиты мира и Берлинского воззвания Всемирного Совета Мира о прекращении испытаний атомного оружия.С сообщением выступил председатель, республиканского комитета защиты мира профессор Бегималы Джамгырчинов.В своих речах народный художник республики Гапар Айгиев, паровозный ма

шинист Асина Смурова, академик республиканской Академии наук Константин Юдахин и другие единодушно одобрили позицию правительства Советского Союза в вопросе о немедленном прекращении испытаний ядерного оружия.• Единогласно принята резолюция, в которой говорится;«Занятый мирньга созидательным трудом, киргизский народ протестует против преступной политики империалистических правящих кругов СШ А и Англии, взявших курс на развязывание атомной вой

ны и отвергающих неоднократные миролюбивые предложения Советского правительства о полном и безоговорочном запрещении ядерного оружия, прекращении его производства и уничтожении его запасов.От имени трудящихся Киргизии республиканский Комитет защиты мира горячо поддерживает объявленную Всемирным Советом Мира кампанию за запрещение испытаний атомного и водородного оружия».
Г О Л О С  томских М О Т О Р О С Т Р О И Т Е Л Е Мв пять часов вечера, когда заводской гудок возвестил об окончании дневной смены, рабочие завода «Сибэлектромо- тор» собра.лись в цех X  8 на общезаводской митинг, посвященный обсуждению Заявления Советского кодгитета защиты мира о прекращении испытаний атомного и водородного оружия.Слово берет инженер отдела главного технолога тов. Гудымович.—  Воззвание Берлинской сессии Всемирного Совета Мира о прекращении испытаний атомного и водородного оружия, ■—  говорит он, —  нашло отклик у всех народов мира. Советский народ, идущий Б авангарде борьбы за мир, единодушно поддерживает это воззвание!

Взволнованную речь произнес слесарь цеха № 1 тов. Михайлов:—  Прошло двенадцать лет с тех пор, как кончилась война. —  сказал он, —  но она не изгладилась из памяти людей нашего поколения. Мы, фронтовики, никогда не забудем, сколько страданий принес народам фашизм, развязавший минувшую войну. Миролюбивая внешняя политика Советского правительства, которое настойчиво борется за запрещение оружия массового уничтожения, находят горячую поддержку у каждого советского человека.Тов. Михайлов призывает коллектив завода единодушно поддержать Заявление Советского комитета защиты мира.С горячими словами одобрения Заявле

ния Советского комитета защиты мира выступили также диспетчер цеха Х  1 тов. Балуев, обмотчица цеха 6 тов. Шпянова, мастер цеха X  4 тов. Чернуха.Участники митинга единодушно приняли резолюцию, в которой говорится: «Мы, рабочие, инженеры и с.лужащие завода «Снбэлектромотор», собравшись на общезаводской митинг, единодушно поддерживаем Берлинское воззвание Всемирного Совета Мира и Заявление Советского комитета защиты мира о превращении испытаний атомного и водородного оружия. Мы призываем всех грудящихся завода крепить мир усилением мощи нашей страны, досрочно выполнить социалистические обязательства, взятые коллективом в честь 40-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции».
В З Ы Д В Ш Г А Е М  ША О Б С У Ж Ц Е М Ж Е

Назревшие вопросыКоллектив томской кондитерской фабрики «Красная звезда», как и все советские люди, с  большим удовлетБорение,м встретил Закон, принятый седьмой сессией Верховного Совета СССР, о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством. В цехах и отделах фабрики активно прошли беседы и читки материалов сессии. В ходе обсуждения решений сессии работники фабрики выдвинули много важных вопросов, которые должен решить Совет народного хозяйства нашего экономического района.Кондитерская фабрика «Красная звезда» к концу шестой пятилетки должна выпускать кондитерских изделий 7 ,5  тысячи тонн в год. Для выпуска такого количества кондитерских изделий мы должны переработать около 2 тысяч тонн крахмальной патоки. Фабрика получает её с Северного Кавказа и из Ярославской области; чтобы перевезти патоку, требуется более 100 железнодорожных цистерн.Можно ли обеспечить фабрику патокой внутри нашей области? Да, можно._  ̂ Для выработки 2 тысяч тонн крахмальной патоки требуется переработать до 15 тысяч тонн картофе.ля. Такое количество картофеля для переработки на крах5шл и патоку можно заготовить в нашей области. Для этого нужно выделить в нашей области зоны хорошего произрастания карто^ феля и специализировать колхозы этой воны на выращивании особых сортов крахмалистого картофеля, организовать переработку картофеля и крахмала на патоку.Сейчас крахмал и патока изготовляются в нашей области кустарным способом в нескольких райпжщекомбпнатах. Они перерабатывают в год около 2 тысяч тонн картофеля и выпускают 150— 170 тонн крахмала и 30— 40 тонн патоки.Вполне понятна, что навту к о н ^ е р -  скую фабрику такой объем продукции не может удовлетворить. Чтобы обеспечить фабрику патокой, в Томской области следует построить на базе специализированных колхозов по выращиванию крахма-

Наши предложения 
Совнархозулистого картофеля ирахмало-наточный завод или комбинат.На машиностроительных предприятиях страны изготовляется различное оборудование для переработки картофеля на крахмал и патоку, поэтому создание крахмало-паточного завода в Томской области не будет очень сложным делом.Когда будет создана хорошая сырьевая база, можно будет увеличить мощность крахмало-паточного завода и обеспечивать крахмалом и патокой соседние с  нами области.Все это потребует от будущего Совнархоза кропотливой работы над изучением экономики и возможностей каждого района нашей области. Необходимо при этом учесть, чтобы район возделывания картофеля и переработки его на крахмал и п атоку находился вблизи железнодорожного транспорта.Надо решить и вопрос обеспечения фабрики таким ценным сырьем из местных ресурсов области, как маслянистый кедровый О'рех. Только наша кондитерская фабрика может использовать более 400 тонн очищенного ке-дровото ореха на выработку высококачественных кондитерских изделий —  ореховой халвы, грильяжа, ореховой пастилы и т. д.Для этого необходимо организовать в нашей области орехообрабатывающие и маслобойные заводы, которые могли бы выпускать кедровое масло.В нашей области можно заготовлять тысячи тонн ягод —  брусники, клюквы, смородины, малины, дикой клубники. А многое из этого мы получаем издалека. В 1956 году наша фабрика, например, получила из Москвы около 70 тонн клюквенной подварки, сотни тонн клубники—  из Румынии и Болгарии. Только в этом году на нашу фабрику из Свердловска прибыли десятки тонн брусничного и клюквенного теста.

Необходимо организовать в нашей области сбор и первичную обработку дикорастущих ягодников. Это даст солидную сырьевую базу для кондитерской, безалкогольной и витаминной промышленности.В своем докладе на седьмой сессии Верховного Совета СССР тов. Н. С. Хрущев большое внимание уделил специализации промышленности. Для нашей области этот вопрос также имеет очень важное значение.Наболевшим вопросом для промышленных предприятий является обеспечение тарой, гаавным образом, ящиками. В Томской области редкий завод или фабрика не употребляют для упаковки своей продукции деревянные ящики. По скромным подсчетам, только предприятиям пищевой промышленности нужно в год около одного миллиона ящиков или около 9 тысяч кубометров тарной дощечки. Если учесть потребность в таре завода резиновой обуви, Томского электромеханического завода, 'фабрики «Сибирь» и других, то нуж ны будут десятки тысяч кубометров тарной дощечки.Несмотря на то, что наша область заго- тов.тяет и вывозит миллионы кубометров леса, к нам ввозят материалы для тары из других областей страны. Тысячи кубометров фанеры заво13ятся из Забайкалья, Тюменской, Архангельской и других областей страны. На нашу фабрику, например, в этом году завезено 9,5 тысячи фанерных «инвентарных» ящиков из г. Куйбышева. Будущий Совнархоз должен решить и этот наболевший вопрос. Необходимо организовать централизованное изготовление тарной дощечки и фанеры. Для этого нужно специализировать один из лесозаводов или леспромхозов нашей области на производстве фанеры и тарных материалов.Организация Совнархоза открывает громадные перспективы для роста ж расширения промышленных предприятий нашей области.
В. ЛАВРЕНТЬЕВ, 

директор кондитерской фабрики 
«Красная звезда».Формальный подход к важ ном у делуИсторические' рёшёния, тгринятыё V II сессией Верховного Совета СССР, вызвали трудовой подъем у всех трудящихся н ашей страны. На многих предприятиях г. Томска проходит оживленное обсуждение Закона «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством». Обсуждая решения сессии, рабочие вносят много новых предложений, направленных на улучшение работы завода, цеха, бригады.Однако на некоторых предприятиях разъяснение материалов VII сессии проходит формально. Это относится и к манометровому заводу. Здесь во многих цехах проходят лишь громкие читки решений сессии, без глубокого разъяснения их смысла. Поэтому некоторые рабочие плохо уяснили значение перестройки управления промышленностью и строительством.А в некоторых цехах еще вообще не начинали знакомить рабочих с решениями сессии. Парторг цеха Л1 3 тов. Пушкарский намерен организовать разъяснение Закона только «как-нибудь на днях». Такое же положение и в цехе К» 5.Партбюро завода пустило на самотек проведение этого важного мероприятия.Недавно секретарь партбюро тов. Гал-

стян собрал несколько агитаторов й в пятиминутной беседе указал им на необходимость начать в цехах читки законов, принятых V II сессией. А как агитаторы выполнили его указания,' секретарю не известно. Он ждет от них письменных информаций о проведенной работе.В стороне от этого важного дела оказались и другие члены партбюро и руководители завода. Никто из них не провел с рабочими бесед по разъяснению решений VII сессии Верховного Совета СССР.Недооценка партбюро политической работы в цехах отрицательно сказывается на производственных делах ко.длевтива. На 22 мая завод выпо.1 нил месячную программу только на 41,7 процента.В ходе обсуждения тезисов доклада Н. С. Хрущева рабочие, инженерно-технические работники завода внесли много конкретных предложений по улучшению деятельности предприятия. Претворение многих из них помогло бы значительно повысить производительность труда на заводе. Однако предложения рабочих были лишь записаны и направлены в Кировский райком КПСС. Партийное бюро до сих пор не рассмотрело их.Партийной организации необходимо устранить эти серьезные недостатки.
С. ВИКТОРОВ.Н О В А Я  Г А З Е Т А  „ Л Е С - Р О Л Н Н Е ее

Вышел первый номер многотиражной газеты «Лес —  Родине», издаваемой комбинатом «Томлес» и обкомом профсою за рабочих лесной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности.

В.а заводсжеояж 
ф ест ивале  
лжолодежшНа заводе «Томкабель» состоялся фестиваль молодежи.После приветственной речи главного инженера завода тов. Самойлова лучшими производственниками завода тт. Уыри- хиным и Шамшур зажигается фестивальный факел.В программе фестиваля: спортивные соревнования команд цехов и отделов по волейболу, городкам, стрельбе, легкой и тяжелой атлетике и шахматный турнир. Вечером —  выступления участников художественной самодеятельности, массовые игры, аттракционы, танцы.Спортивные соревнования показали хорошую подготовку команд цеха № 5 по волейболу, цехов MiN! 10 и 14 —  по городкам. По стрельбе и шахматам первые места заняли команды филиала научно- исследовательского института кабельной промышленности.Личное первенство по стрельбе из малокалиберной винтовки завоевали Пироговский (филиал института), выбивший 48 очков, и Моеальокий (завод) —  46 очков из 50 возможных. Пеовенство по поднятию тяжестей (штанга) завоевали Умрихин (цех 5) и Ченторицкий (цех 

№  1 ) .Вечером состоялся большой концерт художественной самодеятельности.Затем команды-победительницы и завоевавшие личные первенства по отдельным видам спорта, а также ряд участников художественной самодеятельности по решению фестивального жюри были награждены ценными подарками.

Трудовыми подарками готовится 
встретить коллектив Московского заво. 
да малолитражных автомобилей 40-ле
тие Великого Октября. Работники пред, 
приятия взяли обязательство изгото
вить к празднику 500 автомобилей 
«Москвич» сверх задания. Большая 
часть их будет изготовлена из сэконом. 
ленного металла. В  первом квартале 
этого года завод выпустил около 100 
машин из сэкономленных материалов.

На снимке: сборка автомобилей 
«Москвич» М-402 на главном конвей
ере завода.

(Фотохроника Т А С С ).

ШАХТЕРЫ КУЗБАССА 
НАПОМИНАЮТ:

Шдем от лесозаготовителей- 
томичей выполнения 

обязательотвТрудящиеся Кузбасса усиливают борьбу за выполнение принятых обязательств в социалистическом соревновании за достойную встречу 40-летия Великого Октября. Горняки области за 4 месяца дали 330 тысяч тонн топлива сверх плана. Около 20 коллективов уже . завершили пятимесячный план угледобычи. Еузбае- соБцы решили в этом году построить 1 миллион квадратных метров жилья. Для выполнения этого обязательства нужно большое количество леса. Одним из главных поставщиков его является Томская область.Коллективы шахт с удовлетворением узнали об обязательстве лесозаготовителей улучшить поставку леса в Кузбасс. Оно было опубликовано в кемеровской областной газете.Рассчитывая, что лесозаготовители не подведут, горняки трудятся с еще большим напряжением. Проходчик шахты Зи- минка. Герой Социалистического труда тов. Ворошилов, бывший недавно в Томске в составе делегации горняков, передает от имени горняков шахты коллективу Лайского леспромхоза сердечный привет и пожелание выполнить св'Ое обязательство— заготовить и вывезти в этом году 500 кубометров леса на рабочего. Горняки следят за работой лесозаготовителей п приложат все усилия, чтобы не отстать от них в соревновании.Помощник машиниста угольного комбайна шахты имени Кирова тов. Давыдов, така:е бывший в составе делегации шахтеров в Томске, от имени своего коллектива сообщает лесозаготовителям Ер- гайского леспромхоза, что горняки возлагают большие надежды на томичей. У часток JV» 4, где трудится тов. Давыдов, дал с начала года свыше 13 тысяч тонн угля сверх плана. Его бригада, возглавляемая машинистом комбайна «Донбасс» тов. ВастрнковьБ!, в мае дала 700 тонн угля сверх плана.—  Можно было бы работать н лучше, —  говорят горняки, —  но сдерживает недостаток леса. Мы сидим на голодном пайке, запасов леса почти нет. Идет он в забои прямо из вагонов, причем часто лес —  нестащартный. До 10 процентов леса совсем не годится для работы.О том же говорят горняки шахты имени Вахрушева, представителем которых в делегации был тов. Бутыло.—  Зачастую бывает такое положение, что хоть забои останавливай. Яес часто поступает неразделанным. Для этого приходится держать целые бригады людей. Получаются большие отходы.Ш ахты и стройки Кузбасса ждут от томичей большого количества так необходимого им леса.Горняки Кузбасса приглашают к себе в гости томских лесозаготовителей. Пусть они''сами посмотрят, что нам надо; и убедятся, как трудно бывает, когда леса мало, или когда качество его плохое.
П. ГУЛЫЙ.

ФЕЛЬЕТОН

К концу последнего рабочего дня апреля, когда май уже стоял на пороге, в кабинете начальника 10-го стройучасткатреста «Томсктрансстрой» Бородина появился, как и всегда в последний день месяца, инженер планового отдела Буш у- мов.—  Трест беспокоит, Александр Николаевич, просит сведения о выполнении плана, —  доложил он и, глядя поверх очков на своего начальника, спросил: —  Сколько будем показывать?—  А что у тебя получается? —  небрежно взял начальник бумагу из рук инженера.Лицо его стало хмурым. Колонка двухзначных цифр, показывавшая фактическое выполнение плана строительных работ по объектам, не удовлетворяла Александра Николаевича.—  Шестьдесят шесть процентов плана! —  воскликнул Бородин. —  Не может быть!Решительно взяв толстый цветной карандаш, он строчку за строчкой зачеркнул почти вею пеструю колонку цифр и, посмотрев на потолок кабинета, начертал: лесоперевалочный комбинат —  320, ТЭМИИТ —  30, 12-квартирный дом —  86, надстройка желдорпроекта —  31, шпалопропиточный завод —  30, полигон железобетонных изделий —  30. Каждая цифра —  показатель выполненных работ в тысячах рублей. Карандаш начальника не коснулся только двух строчек колонки.Подведя черту, он сосчитал. Получилось 707 тысяч.—  Вот так будет подходяще! План апреля у нас всего 700 тысяч рублей! Передавай.Неловко переступив с ноги на ногу, Бушумов нерешительно проговорил:—  Но вы, конечно, в курсе, что по полигону ничего не делалось, по шпалопропиточному заводу мы выполнили работ лишь на 5 тысяч рублей, а по 12-квар- тпрному дому —  на 43 тысячи. Многовато будет, Александр Николаевич, и по лесоперевалочному комбинату лишних И З  тысяч рублей.Тень снова легла на чело начальника участка. Глаза сверкнули гневом.—  План должен быть выполнен. Я обещал начальнику треста. Передавай!—  Понятно, сейчас передам! —  ответил старый инженер. В душе он был недоволен своим начальником, негодовал на то, что пригодится обманывать государство, но ослушаться не смог.Инженер ушел, а Бородин блаженно сощурился, представляя, как сообщение о

выполнении 10-м стройучастком апрель--ского плана встретят в тресте, как на- чальник треста, читая сводку, воеклик-* нет: «Набирает те>шы Бородин, держи? свое слово, не подвел!».Приписки несуществующего вьшолне-' ния плана в отчетности и незаконное_  ̂получение денег. за невыполненные работы давно уже вошли в привычку начальника^ 10-го стройучастка Бородина.Александр Николаевич частенько поуча-< ет своих работников;—  Деньги надо уметь получать с за-< казчиков.• И можно сказать, в этом он сам преуспевает, проявляет чудеса ловкости и умения. Разве можно было бы без такого умения получить с Томского лесоперева-, лочного комбината 38.900 рублей за балластировку соединительной ветки, когда еще там не укладывалось ни одного кубометра балласта, или, скажем, полностью забрать сметные суммы за неот- сыпанное земляное полотно станции Че- ремошники, а потом выполнить эту работу балластом и вторично получить 130! тысяч рублей за 6 тысяч кубометров перерасходованного балласта?Даже старые пройдохи-подрядчики могли бы позавидовать способностям Александра Николаевича. Ведь это по его прямому указанию на подъездных путях Асиновского лесоперевалочного комбината было уложено шесть стрелочных переводов на шпалах, а заказчику к оплатё предъявлена стоимость укладки стрелок на брусьях.Александру Николаевичу случалось 1  промбанку втирать очки. Однажды промбанк потребовал привлечь к строгой ответственности тех работников строительного участка, которые занимаются приписками. Но первым из этих работников был сам начальник. Тогда Александр Ни- колаевдч издал приказ об увольнении с работы за приписки... инженера Буш у- мова. И надо сказать, что этот документ помог ему снискать репутацию человека! непримиримого, хотя приказ был чистейшим обманом. Бушумов вовсе и не увольнялся.Но с  тех пор старый инженёр-йпановив по истечении каждого отчетного месяца; пО'Казывает любые ложные цифры выполнения плана.— ^Ведь Александр Николаевич— руководитель, он все может. Своя рука владыка!Так безнаказанно действует онвовтирз-ТбЛЬ
А. ПАШКОВСКИИ.

V□ □ □ -----------------------
Покупателю —хорош ую  мебель

Письмо в редакциюВ марте бюро товарных экснертиз при Томском облторготделе провело проверку качества мебели, поступившей для продажи в Томский универмаг от мебельной фабрики «Краснодеревец». Из 34 проверявшихся изделий 15 переведены из первого сорта во второй и 14 возвращены для разного рода мелких доделок.В апреле и мае Томской государственной контрольной лабораторией по измерительной технике Комитета стандартов, мер и измерительных приборов при Совете Министров СССР дважды проводилась проверка качества мебели, выпускаемой томской мебельной фабрикой «Краснодеревец». В результате установлено, что на предприятии систематически нарушаются государственные стандарты на выпускаемую мебель. В ряде случаев фанеровка выполнена небрежно. На кромках дверок, колпаков и боковых рам есть сколы фанеры, плохо подобрана облицовочная фанера по рисунку и текстуре. На стыках

иногда стыки
Iобязано rS-фуг видны следы клея, плохо пригнаны.Предприятие-изготовитель рантжровагь свою продукцию в течений! 12 месяцев со дня ее приобретения. Однако фабрика об ЭТОЙ! важном пункте умалчивает, и этикетки, дающие покупателю в случае порчи мебели правй на ремонт или замену, не выдает.Основная причина выпуска нестандартной мебели —  систематическое нарушение технологической дисциплины при ей изготовлении и сборке, неудовлетворительный контроль за качеством выпускаемой продукции со стороны отдела технического контроля фабрики.Все это знают директор фабрики тов,- Шаратский и главный инженер тов. Янковский. Но никаких мер по улучшении! качества мебели не принимают. '

Д. ШМАТОК, 
начальник Томской государственной 

контрольной лаборатории к . по измерительной технике.

По следам наших выступлений„ОБЩИЕ УКАЗАНИЯ ВМЕСТО КОНКРЕТНОГО РУКОВОДСТВА**
Под такиш заголовкоп в номере от 

7 мая газеты «Красное Знамя» была 
опубликована корреспонденция, в ко
торой отмечались серьезные недостатки 
в руководстве партийного бюро медин. 
ститута комсомольской организацией.

Как сообщил редакции секретарь

партбюро института тов. Желнов, фак
ты, указанные в корреспонденции, име.  ̂
ли место. На заседании партбюро, по
священном обсуждению корреспондещ 
ции, намечены конкретные меры по 
улучшению партийного руководства 
комсомольской организацией.

Строительство в колхозеСовсем недавно колхоз имени Ждаяова был самым отстающим в Асиновском районе. Горячо взялись члены этой артели за подъем своего колхоза после того, как были выработаны партией и Советским правительством меры по кр5"тому подъему сельскохозяйственного производства. Теперь эта артель заметно окрепла, резко увеличилось производство зерна, льнопродукции, продуктов животновод_- ства. Колхоз стал получать миллионный денежный доход. Это позволило развернуть большое производственное, жилищное и культурно-бытовое строительство.Правление колхоза (председатель т. Бородюк) много внимания уделило созданию собственной строительной базы. Первьш было построено здание колхозной электростанций, вскоре после этого заработала miaopavMa, было организовано производство кирпича. •Немало нашлось и хороших стропте- лей. Из них было создаио несколько строительных групп под руководством опытных колхозных плотников.Строительные работы были начаты с достройки двух коровников. Капитально отремонтировано несколько других производственных помещений. Одновременно было заложено несколько новых объектов.Вскоре новостройки появились во всех колхозных поселках. Перед уборкой урожая в трех полеводческих бригадах сдали в эксплуатацию по одной зерносушил

ке с  подтоварниками. К началу зимовки в двух полеводческих бригадах было завершено строительство конных дворов.Раньше в хозяйстве колхоза не было хороших складских помещений. Теперь здесь имеются три вместительных зерновых склада на 1,5— 2 тысячи центнеров каждый. Сооружены типовая конюшня, птичник, завершается строительство кошары. Кроме того, капитально отремонтировано здание колхозной конторы, построены новые помещения —  детские ясли в поселке Воробьевка, кузница, мастерские, гараж на пять автомашин. В поселках Ильинка и Зимаревка построены колхозные бани. При участии всех колхозников сооружена радиотрансляционная линия протяженностью около 15 километров. Год назад начато строительство колхозного клуба.Широкий размах приняло в колхозе и жилищное строительство. За последние два года построено или капитально отре- моитпровано 52 дома. В новые дома, построенные силами колхозных плотников, вселились передовые доярки колхоза тт. Тихонова и Пономарева. Новоселье справили также недавно вступившие в колхоз М. Т. Фартун, М. И. Козлов, А. А . Остапенко, а также комбайнер М. Т. Скрябин, бригадир-полевод Е . Н. Герасимов и многие другие.Большое строительство намечено я а  текущий год. Прежде всего колхоз раесчя-

тывает достроить клуб й кошару, построить два ТИП0В1ЫХ скотных двора — • телятник и свинарник. Решено построигб два помещения под детские ясли, медицинский пункт и ряд хозяйственных помещений. Намечено построить нё менее 15 новых домов и 15— 20 домов капитально отремонтировать. Индивидуальные застройщики уже полностью подвезли лес, колхоз для них выделит 250 кубометров пиломатериалов.Чтобы обеспечить бесперебойное строительство, колхозу необходимо иметь не меяее 2,5 тыся'ш кубометров леса. Сейчас подвезено к местам застройки более двух тысяч кубометров, заготовка и вывозка леса продолжается. Колхозные стройки возглавляют опытные колхозные плотня- 'ки Ф К. Ващук, Т. В . Фарзунов,- П. Т . Чуюанов и другие.«Узким местом» остается в колхозном строительстве то, что почти все строительные работы, кроме распиловки леса,' производятся вручную. Это требует больших затрат труда и средств, медлеяно! идет строительство.Колхоз приобрел более мощную электростанцию. С вводом ее в действие намечено механизировать некоторые трудоемкие работы на деревообработке, а это позволит значительно облегчить труд плотников, повысятся темпы и качество строительства в колхозе.
—  '  * В. КОРШУНОВ,
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 26 мая 1957 г .-Х г  103 (10211J
О Ч Е Р К е с п о к о и н ы и  ч е л о в е кВам приходаось слышать фразу: «Эх сбросить бы годов с  десяток...» и после нее жалобы: мол, старость —  не радость, и памяти не стало, и поясницу ломит, и бессонница зам5шила? Может быть, у вас с  тех пор создалось мнение, что на склоне лет у человека пропадает жажда деятельности, суживается круг стремлений?Тогда обязательно познакомьтесь с Владимиром Матвеевичем Ноздриным.Ему шестьдесят четыре' года. Трудовой стаж —  за полстолетие. Осенью работни- .ки универмага провожали его на пенсию. Было все, что положено в таких торжественных случаях. Хорошие воспоминания, искренние пожелания и теплые напутствия. Вечером на квартиру Владимиру Матвеевичу увезли новенький радиоприемник —  подарок коллектива. А потом пришла телеграмма из Москвы —  на этот раз не служебная, краткая и официальная, каких Владимир Матвеевич, будучи директором универмага в. Томске, получал множество, а поздравительная—  с благодарностью за хорошую работу, с сообщением, что Владимир Матвеевич .премирован.Дома внучата засыпали деда вопросами —  будет ли теперь он ходить с ними на детские сеансы, куда бы летом съез- .дить на рыбалку и т. д. Дочь и зять, по- ■ здравляя, сказали почти одно и то же: .—  Ну, теперь-то ты отдохнешь, папа! На что Евфалия Афанасьевна (ей лине знать характер своего мужа!) возразила немедленно и безапелляционно:—  Отдохнет, как' же! Можете считать, что стаж у отца не прерывался.И точно. Два дня Владимир Матвее^вич .крепи.дся, терпеливо исполняя хозяйст^ .венные поручения супруги, а на третий день ушел из дома. Ушел, как всегда, .утром. Неожиданно у него обнаружимсь много дел: нужно договориться в райисполкоме о дне сбора депутатов —  членов постоянной комиссии по торговле и общественному питанию, обязательно помочь молодому директору внедрить новые формы торговли, добиться, чтобы в заводской столовой отремонтировали склад.П снова к Владимиру Матвеевичу возвращается ощущение' легкости и бодрости от сознания того, что ему есть куда спешить. А во время чествования его, как пенсионера, он было испугался: как же жить теперь ■ без этой потребно-стп куда-то торопиться, чувствовать себя нужным.Впрочем, когда Владимир Матвеевич П1>иходит в магазин или столовую, работу которых проверяет, как депутат, председатель постоянной комиссии по торговле п общественному питанию, у него даже походка становится медлительной. Здесь он— строгий ревизор и заботливый учитель одновременно. Спешить нельзя.В одной из столовых Владимир Матвеевич молча, но очень выразительно разглядывает крышки, которыми повара накрывают котлы с супами. Смущенно оправдываясь, —  «они же совершенно чистые, только накипь на них», —  заведующая производством мгновенно меняет крышки. В буфете Ноздрин интересуется ценой пирога. И когда буфетчица поспешно заверяет, что пирог вкусный и хорошо раскупается, Владимир Матвеевич удивленно восклицает:—  Ну? А ведь некрасивый он.И тут же советует:—  А попробуйте-ка немного помудрить над его внешностью...Многие годы работы в торговой сети привели Владимира Матвеевича к убеждению, что очень многое здесь зависит от

человека, от того, есть ли искорка в его работе или он исполняет ее с полнейшим безразличием, Владимир Матвеевич удивительно тонко чувствует, кто любит свое дело, и всегда старается помочь этим людям.Еак-то молоденькая заведующая столовой, девушка старательная и добросовестная, обиделась на Владимира Матвеевича за то, что он подробно перечислил в контрольном журнале замеченные недостатки. Разговорчивая, приветливая вначале, О'на едва кивнула ему на прощание. Владимир Матвеевич уже вышел из столовой и только тогда понял, что означает эта перемена. Он вернулся. Объяснил еще раз заведующей, в чем ее недогляд, а в чем и не ее вовсе вина, рассказал о цели своей проверки, о значении сделанной записи.—  Ну, а вернулся я для того, чтобы предостеречь вас от самой большой ошибки —  никогда не обижайтесь на тех, кто указывает на недостатки.Эти слова были сказаны Ноздриным в таком тоне, что якцо девушки сразу просветлело.А вот с людьми нечистоплотными, временными в торговых организациях Владимир Матвеевич не церемонится.Комиссия, которую возглавляет Ноздрин при Вокзальном райсовете, —  самая деятельная. Ее депутаты: учительницаК. Н. Егорова, рабочие И. Д. Шипилин и Н. Д. Аникин, преподаватель сельскохозяйственного техникума С. А. Пузанова—  почти на каждую сессию исполкома вносят свои предложения.Дать этим предложениям (даже и очень разумным!) жизнь —  не так-то просто порой. Вот, например, сколько ни бились депутаты, но убедить товарищей из гор- торготдела и областного управления торговли в необходимости улучшить торговлю в районе станции Томск-П не могли. Владимир Матвеевич упрашивал, доказывал и ссорился —  на все один ответ: «Сейчас нет средств, чтобы открыть там новые магазины».Но может есть другой выход? Снова задумались депутаты. В городе расположен филиал орса Тайгинского отделения Томской железной дороги. Он обслуживает железнодорожников на линии (участок протяженностью 150 километров), лесозаготовителей дороги и только «по пути»—  горожан, живущих в районе ст. Томск-П. Несмотря на это, больше половины торговых точек филиала находится в самом Томске. «Нужен ли такой „филиал?» —  Владимир Матвеевич так и озаглавил письмо, направленное в редакцию газеты «Советская торговля». Он доказал в нем, что филиал не обслуживает как следует ни железнодорожников, ни другое население и потому не выполняет план товарооборота. Передать бы его торговые точки, расположенные в Томске (а их 20!) местным торгам и тресту столовых. Только от сокращения административно- управленческого аппарата будет сэкономлено свыше 100 тысяч рублей в год, да и население скажет «спасибо», так как его обслуживание у.дучшится. Владимир Матвеевич закончил свое письмо так: «Слово за главурсом Министерства путей сообщения».Слово это после опубликования письма в газете уже сказано —  в поддержку

в поселке психоневрологической больницы, то от открытия там же ларька для продажи мяса пока отмахиваются. Оставить же что-то нерешенным —  не в характере Владимира Матвеевича.Жена его шутит:—  Зря ждала я помощи, домохозяйка из тебя не получилась... Устраивался бы ты лучше снова на работу. Все равно весь день ходишь...—  Сама же напророчила мне непрерывный стаж, —  смеется Владимир Матвеевич. И добавляет: —  А знаешь, я сам забываю, что теперь занимаюсь торговлей лишь по общественной линии.Знакомые, соседи иногда спрашивают Ноздрина, не надоела ли ему работа, не хочется .ли ему отдохнуть по-настсящему.По-настоящему! Ну, как объяснить им, этим людям, что, избегая безделья, он гонит прочь старость, что в привычке трудиться —  его радость. Эго надо почувствовать самому. Владимир Матвеевич молчит в таких случаях, а в памяти, словно со страниц большой, чуть пожелтевшей книги, перед ним встает прошлое. И давнее, и близкое, и тяжелое, и очень светлое. Вот оно бы, пожалуй, могло объяснить все...Владимир Матвеевич видит себя «Вовкой», двенадцатплетнпм мальчишкой, бесплатно, «за х.теб и учение» работающим в купеческой лавке. Вовка моет полы, топит печи, чистит приказчикам сапоги и горько плачет после каждой зуботычины.А восемнадцатилетним юношей он бесцельно бродит по улицам Иркутска. В кармане у него «волчий билет» — справка, удостоверяющая, что 3 года проработал приказчиком в мануфактурном магазине крупной торговой фирмы купца Второва и «оставил службу вследствие участия в забастовке». День погожий, майский, а в голове у юноши — самые мрачные мысли. Сколько городов изъездил тогда Владимир Матвеевич, но работу нашел лишь в Якутске. Вроде как бы сам в ссылку отправился!И снова Иркутск. Только уже в 1918 году бывший приказчик, изгнапцый купцом за свою неблагонадежность, приехал сюда, как предста.витель Томского союза кооперативов. Новой государственной властью ему поручено вести закупку и отправку товаров —  доверены миллионные ценности...В книге воспоминаний нет оглавления —  трудно сейчас припомнить все события, восстановить даты. Но в жизни каждого есть незабываемое. Перед войной Ноздрин вступает в партию, в 1947 году едет в Москву на съезд профсоюза работников госторговли, тогда же впервые знакомые и незнакомые емх люди опускают в избирательную урну бюллетень с его именем...

предложения депутатов.А забот у членов комиссии не убавляется. Если удалось улучшить работу столовой подшипникового завода, так в отношении столовой карандашной фабрики пока этого не скажешь. Если в гор- торготделе согласились открыть столовую

Ес.ти оглядываться назад, годы ^прошли не зря — ■ был труд, большой и вдохновенный, было творческое горение, яселание каждый день отметить .чем-то xoponiH-Si, полезным для других. Но- все это не только было, потому что жизнь не патефонная пластинка, которую можно перевернуть на другую сторону.Сейчас Владимир Матвеевич не тслько депутат Вокзального райсовета, но и пропагандист и активный корреспондент газеты «Советская торговля». Его деловитости и энтузиазму впору позавидовать и тому, кто молод.Словом, не может Владимир Матвеевич,- хоть ему и седьмой десяток, быть просто пенсионером, на отдыхе. Не в силах.
В, БРЫНДИНА.

П О Л Е З Н О Е ,  И Н Т Е Р Е С Н О Е  Д Е Л О
в  конторе домоуправления 

№  10 по пер. Батенькова, 18. гор. 
Томска по воскресеньям необы
чайно оживленно. За  сдвинутыми 
столами сидят девушки и прилежно 
работают иголкой с ниткой. Это 
занимаются кружки кройки и 
шитья, организованные комиссией 
содействия при домоуправлении. 
Желающих работать в кружках 
много. Пришлось создать две 
группы. Нашелся и руководитель 
кружка— домохозяйка Полина М и. 
хайловна Михайловская, которая

миссии в прошлом году ее члены 
были раскреплены за отдельными 
усадьбами.

Во всех усадьбах были прове
дены собрания, на которых гово
рили о работе с детьми. В кон
торе домоуправления организова
ли лекторий дяя родителей.

Желающих послушать лекции в 
конторе собиралось столько, что 
комната не могла вместить всех.

С  наступлением лета чтение 
лекций перенесли на усадьбы. Бы
ло организовано пять лекториев.
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нию улиц. В ней принимала уча
стие и детвора. Нужно сказать, 
что добросовестное отношение к 
этому важному делу дало свои 
плоды. Все саженцы прижились и 
перезимовали невредимыми. В де
сяти усадьбах посажены фрукто
вые деревья и ягодные кусты.

По инициативе комиссии был 
проведен водопровод по всему 
Комсомольскому переулку, кото
рый также находится в ведении 
домоуправления №  10. В копке 
траншей принимало участие все 
население.

Комиссия организовала жильцов 
на уборку усадеб и переулка. Поч
ти во всех домах этого переулка 
отремонтированы ворота и забо
ры.

Комиссия содействия выпускает 
интересную стенную газету.

■ . * ' *г

Декада культуры Р С Ф С Р  в РумынииБУХАРЕСТ, 24 мая. (ТАСС). В Румынии продолжается декада культуры РСФСР, в ходе которой румынские трудящиеся еще шире знакомятся с достижениями русского народа, с его исторической ролью в создании первого в мире соцпалистпческого государства. Так, в Доме румыно-советской дружбы профессор Тудор Бугнарну прочитал лекцию о роли русского народа в осуществлении Великой Октябрьской социалистической революции. В репертуаре артистов государственной филармонии в период декады большое место зантщают произведения русских и советских композиторов.В связи с декадой в Румынии повысился спрос на книга русских классиков и советских писателей.В двух лучших столичных кинотеатрах де.монстрируготся фильмы производства киностудий Российской Федерации. Жителям Бухареста особенно понравились кинокартины «Сорок первый» и «Призвание».Успешно выступает в Б'^гхаресте Ом- скшТ русский народный хор.Большим успехом пользуется открывшаяся в Бухаресте выставка «Народное прикладное и декоративное искусство РСФСР».Делегация деятелей советской культуры во главе с министром просвещения РСФСР Е. П. Афанасенко, прибывшая в страну в связи с проведением декады, встретилась с учеными, беседовала с рабочими, студентами. Вчера делегация отбыла в город Клуж.Проходящая в Румынии декада культуры РСФСР вылилась в яркую демонстрацию дружбы между румынским и русским народами.

Запрещение
Коммунистической партии 

на Филиппинах

с удовольствием взялась за это 
дело. Но это только начало. Мно
го девочек и женщин хотят 
научиться вышивать и вязать, 
а мальчики изъявляют жела
ние заниматься резьбой по дере
ву. авиамоделированием.

Комиссия содействия при домо
управлении работает второй год. 
Председатель ее, офицер в отстав
ке тсв. Круглов, отдает этому де
лу все свое свободное время. Ему 
помогают майор в отставке тов. 
Бартов, домохозяйка Гуревич и 
многие другие.

Сразу же после создания ко-

Но регулярно лекции читались 
только в трех усадьбах, там. где 
к этому делу серьезно отнеслись 
домкомы. Для жильцов усадьбы 
№  17 по переулку Батенькова 
(домком тов. Торгунаков) слуша
ние лекций Стало обычным и 
необходимым делом. Особенно 
понравились им лекции профессо
ра Сапожникова, доцента Камин
ского и других по вопросам нау
ки и техники, на педагогические, 
медицинские темы.

Весною прошлого года комис
сия возглавила работу по озелен©-

Сделано немало, многое еще 
предстоит сделать.

Необходимо организовать дет
ские площадки хотя бы в двух 
усадьбах. Комиссия занимается 
заготовкой гвоздей, лесомате
риалов для того, чтобы ле
то не застало врасплох. Заве
зен штахетник для площадок на 
двух усадьбах. Решено организо
вать волейбольную и футбольную 
площадки и создать команды.

Есть претензии у комиссии к 
депутатам местных Советов. В 
прошлом году редкими гостями 
были они ■ на усадьбах. Сейчас 
возлагается большая надежда на 
то, что вновь избранные товари
щи больше внимания уделят об
щественникам, помогут им.

С . П О ЗД Н Я КО ВА.

Н Ь Ю -Й О Р К , 24 мая. (Т АСС). Как 
сообщает из Манилы корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс, филиппин

ский конгресс принял законопроект, 
запрещающий коммунистическую пар
тию, а также предусматривающий 
смертную казнь для лидеров компартии 
и тюремное заключение для рядовых 
членов партии.Извещения

в  понедельник, 27 мая, в 7 часов ве
чера, в областном лектории (проспект 
имени Ленина, 36) состоится лекция 
«Поле.зньге ископаемые То.мской обла
сти». Читает, профессор Хахлов И . А .

Н а снимке (слева направо): Фе
дор Ефремович Круглов и Ми
хаил Александрович Бартов в 
усадьбе №  9 по Комсомольскому 
переулку обсуждают план работ 
по благоустройству усадьбы.

Фото Ф. Хитриневича.

В понедельник, 27 мая, в 7 часов 
вечера, в Доме ученых для научных ра
ботников состоятся лекция по циклу 
философии на тему «Творческое раз
витие марксистско-ленинской филосо
фии в странах народной демократии и 
зарубежных брагских компартиях». 
Читает профессор Ярошевский К. П.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометеороло

гического бюро, - по области 26 мая 
ожидается днем переменная облач
ность, местами кратковременные дожди 
и грозы. Ветер западный и юго-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду. Темпера
тура воздуха по северным районам 
12— 17 градусов тепла, по остальной 
территории —  19— 24 градуса тепла.

За запрещение 
производства и испытаний 

ядерн ого ору ши я

Антиамериканская демонстрация 
в Тайбэе

Разгром американского посольства
Н Ь Ю -Й О Р К , 24 мая. (Т А СС). По со

общениям корреспондентов американ
ских телеграфных агентств Ассошиэй- 
тед Пресс и Юнайтед Пресс, сегодня в 
Тайбэе (о-в Тайвань) у  здания посоль
ства С Ш А  имела место массовая ан
тиамериканская демонстрация, участни
ки которой разгромили посольство 
С Ш А . Поводом к демонстрации послу
жило оправдание американским воен
ным судом военнослужащего Рейнольд
са, совершившего преднамеренное 
убийство китайского рабочего.

Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс, сравнительно не
большая толпа в 400— 500 человек, со
бравшаяся сначала у  здания посольства, 
быстро разрослась до более чем 10 тыс. 
человек. Демонстранты, пришедшие про
тестовать против несправедливого реше
ния американского суда, кричали: «Мы  
хотим видеть представителя американ
ских варваров». Затем 5гчастнини де
монстрации начали бросать в окна по

сольства камни. После этого, указывает 
корреспондент, охваченная гневом тол
па ворвалась в здание посольства, ло
мая мебель, выбрасывая из окон пишу
щие машинки, телефонные аппараты и 
разбрасывая по полу книги и бумаги. 
Китайцы сорвали американский флаг с • 
флагштока на фасаде посольства и 
разорвали его на куски. Демонстранты 
разгромили посольство и подожгли ав
томашины. стоявшие в гараже, а затем 
сделали попытку поджечь само здание 
посольства.

Согласно сообщениям, прибывшие к 
посольству тайбэйские пожарники не 
пытались помешать действиям толпы. 
Присланные гомгшДановскими властями 
бронемашины не смогли разогнать де
монстрантов.

В  сообщении корреспондентов отме
чается, что это самая сильная вспышка 
антиамериканских настроений на Тай
ване после того, как там обосновались 
чанкайшисты.

В ТАЙБЭЕ ВВЕДЕНО ВОЕННОЕ ПОЛОЖЕНИЕ
Н Ь Ю -Й О Р К , 24 мая. (Т А СС). Как 

сообщает агентство Юнайтед Пресс, в 
связи с резкими антиамериканскими 
выступлениями в Тайбэе чанкайшист. 
ские власти объявили там сегодня во
енное положение во всех районах рас

положения американских объектов , и 
жилых домов. В город введены воин
ские части.

Агентство сообщает, что всем амери. 
канцам посоветовали не выходить на 
улицу.

Протест гоминдановских властей на Тайване против 
американоких бесчинств

П А Р И Ж , 24 мая. (Т А СС). Коррес
пондент агентства Франс Пресс переда
ет из Тайбэя, что чанкайшистсний ми
нистр иностранных дел Дяюрдж’е при
гласил сегодня утром американского 
поверенного в делах Пилчера и выра
зил ему недовольство своего правитель
ства в связи с оправданием американ
ским военным судом в Тайбэе амери
канского сержанта Рейнольдса, убивше

го 20  марта в окрестностях Тайбэя ки
тайского рабочего. ,

Как сообщает корреспондент, тайбэй
ские газеты также резко протестовали 
против этого решения суда, а официаль
ный представитель ■ гоминдановского ми
нистерства юстиции заявил о намерении 
гоминдановского правительства пере
смотреть вопрос о положешга американ
ских вооруженных сил, дислоцирую
щихся на Тайване,

Л О Н Д О Н , 24 мая. (Т А СС). Англий
ская печать пишет о новой волне проте
стов в Англии против гонки атомного и 
водородного вооружения. «Дейли уор- 
кер» сообщает, что резолюции, требую
щие немедленного прекращения испы
таний этого оружия и ликвидации воен
ных баз на чуш 1Х территориях, были 
единодушно приняты делегатами еже
годной конференции женской коопера
тивной гильдии в Лестере. Выступая в 
поддержку резолюции, требующей пре
кращения испытаний ядерного оружия, 
член центрального комитета гильдии 
Р. Смит заявила, что продолжение под
готовки к атомной войне является «са
моубийством и сумасшествием».

В городе Эксетер (Западная Англия) 
состоялись демонстрация и массовый 
митинг, прошедшие под лозунгом: «Пре
кратить испытания ядерного оружия!».

По сообщению газеты «Пис ньюс», 
центральный комитет «Союза борьбы за 
мир» города Лидса широко распростра
няет петицию, требующую запретить 
производство и применение ядерного 
оружия, а-также прекращения испыта
ний этого оружия. Газета сообщает так
же, что намечается проведение митин
гов и демонстраций протеста в Лондо
не, Кардиффе, Бристоле, 'Уитстебле и 
других городах Англии.

Политика гонки ядерного вооруже
ния, проводимая английским прави
тельством, была подвергнута резкому 
осуждению на состоявшейся в Лондоне 
ежегодной конференции совета «Братст
ва примирения». В принятой делегата
ми конференции резолюции говорится: 
водородные бомбы и их испытания —  
это аргумент тех,, кто возлагает свои 
надежды на политику силы и , кто убеж
ден, что насилие является конечным ме
тодом урегулирования споров.

Резолюция протеста против намере
ния английского правительства продол
жать испытания ядерного оружия бы
ла принята на совместном заседании 
представителей религиозных, профсоюз
ных и пацифистских организаций горо
да Кроли (графство Суссекс).

К  событ иям в Тайбэе
Н Ь Ю -Й О Р К , 24 мая. (Т А СС). Кор

респондент агентотва Юнайтед Пресс 
передает из Тайбэя, что сегодня десят
ки американцев пострадали от разгне
ванных толп местных жителей.

На улицах Тайбэя было совершено 
несколько нападений на американцев. 
Толпа, разгромившая здание посольства 
С Ш А , после этого устремилась к зда
нию американского военного штаба, где 
сожгла американские автомашины.

Сообщается, что девять сотрудников, 
находившихся в здании американского 
посольства, ко.гда на него напала толпа, 
были жестоко избиты. В частности, 
был избит вице-консул С Ш А  Карл Ак
керман.

Н Ь Ю -Й О Р К , 24 мая. (Т А СС). По 
сообщению тайбэйского корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс, сегодня ми
нистр иностранных дел чанкайшистско-

го правительства Джордж.’е созвал 
чрезвычайное заседание кабинета, пос
ле чего сообщил , законодательному 
юаню (парламент), что правительство 
официально потребовало провести но
вое судебное разбирательство по делу 
американского сержанта Рейнольдса.

Н Ь Ю -Й О Р К , 24 мая. (Т А С С). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс из Тайбэя, американ. 

ский военнослужащий Рейнольдс, со
вершивший убийство китайского рабо. 
чего в Тайбэе и оправданный амери
канским военным судом, был вывезен 
на самолете на американскую воетшо- 
воздушную базу Кларк-Филд на Филип- > 
шшах. Рейнольдса отправили на Тай- * 
бэйский аэродром под усиленной охра
ной американской военной полиции, 
чтобы защитить его от разъяренной 
толпы жителей Тайбэя.. с е й ч а с  а м е р и к а н ц е в  н е н а в и д я т  в о  в с е й  АЗИИ“

Н Ь Ю -Й О Р К , 24 мая. (Т А СС). Как 
сообщает манильский корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс, мэр Манилы 
Арсено Лаксон, касаясь антиамерикан

ских выступлений в Тайбэе, обвинил 
С Ш А  «в грубых ошибках» и заявил: 
«Сейчас американцев ненавидят во всей 

■ Азии».

Х Р О Н И К АПрезидиум Берховнрго Совета СССР назначил министрами СССР: первого заместителя председателя Госплана СССР тов. Косыгина Алексея Ни- йолаенича;заместителей председателя Госплана

СССР тт. Хруничева Михаила Васильевича, Зотова Василия Петровича и Строкина Николая Ивановича;начальников отделов Госплана СССР тт. Засядько Александра Федоровича, Но
воселова Ефима Степановича и Хламова Григория Сергеевой.
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театр имени В П. Чкалова.
26 мая днем — «Одна», 
вечером — «Без языка».
28 мая —  «Одна».
Начало дневного спектакля в 12 час. 

дня, вечерних —  в 8  часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

26 мая —  художественный фильм 
«Путевка в жизнь».' Сеансы; 9. 12-55,
2- 50, 4 .4 0, 6-35. 8-30, 10-25.

Для детей — цветной художествен
ный фильм «Школа мужества». Сеанс 
в 10-55 утра.

Зал кинохроники. 26 мая демон
стрируется НОВЫЙ цветной документаль
ный фильм «На родине В . И. Лепина». 
Сеансы: 10, 11-05, 12-10, 1-15, 2-20,
3- 25, 4-30, 5-35, 6-40, 7-45, 8-50,
9-55.

27 мая —  новый цветной худол1ест- 
венный фильм «Необыкновенное лето». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3. 5, 7, 9. 11.

Зал кинохроники. 27 мая —  демон
стрируется новый документальный 
фильм «Первая персональная». Сеансы: 
10, 11, 12, 1, 2, 3, 4, 5, 6 , 7, 8 . 9, 10.

Кинотеатр имени И . Черных
26 мая. Большой зал — «Путевка в 

жизнь». Сеансы: 11-15, 1-10, 3-05, 5, 
6 .5 5, 8-50. 10-45. Малый зал— муль
типликационный киносборник «Милли
он в мешке», «Козел-музыкант», «Что 
это за птица», «Курш а». Сеанс в 9-20 
утрА.

27 мая. Большой зал —  «Необык
новенное лето». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 
7. 9, 11.

Т о м с к а .? ! с т у д и я
Воскресенье, 26 мая 

15.00. Воскресный лекторий для ро
дителей. Беседа «Детское чтение». 
15.20. Концерт. 15.50. Художественный 
фильм «Честь товарища». 19.00. Кино
передача «Спорт смелых». 19.40. Пере-
дача «На фестивале». 20.10. Киноре 
портаж «Первомайский праздник в 
Томске». 20 .20 . Художественный фильм 
«Тень у пирса»i

Понедельник, 27 даая 
19.00. Репортаж «На сплаве леса». 

19.15. Телевизионный спектакль «Без
умству храбрых». (Инсценировка рас
сказа М . Селиховой «Мужество»), 
19.45. Квнолгурналы. 20.05. Художе
ственный фильм «Командир корабля».

Жена и сестра извещают о 
смерти горячо любимого мужа и 

брата
М И Х А Й Л О В А  

Владимира Михайловича,
скоичавшегося после продолжи

тельной болезни.
Вынос, тела 27 мая, в 5 часов 

вечера, из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Белинского, 46).

Решением горисполкома от 29 марта 
№  113/2 земельный участок на желез
нодорожной ветке спичечной фабрики 
«Сибирь» в границах от первого переезд 
да до второго и по кювету шоссейной 
дороги отведен под строительство же- 
лезнодорюшного тупика. Посадка огоро
дов запрещается.

Гр-ка Березовская Зоя Яковлевна, 
пролшвающая в г. Томске, ’ проспект 
имени Кирова, 41, кв. 4, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном Бе
резовским Михаилом Павловичем,, про- 
ншвающим в г, ToiMCKe, проспект имени 
Кирова, 13, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Томскому хлебокомбинату на по
стоянную работу требуются: кочегары, 
электромонтер, жестянщик и рабочие в 
цех.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба
тенькова, 2 .
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